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   АРХИТЕКТУРА

Ирина ВАРЛАМОВА 
varlamova@molotro.ru

На ремонт и реставрацию ростов-
ского театра Горького выделены 
субсидии. Что надо учесть, чтобы 
не испортить уникальный шедевр 
архитектуры? Какие есть опасе-
ния?

Театр требует благородства
Капитальный ремонт памятника 

эпохи конструктивизма планиру-
ется завершить к концу 2022 года.

– Сегодня идет сборка лесов 
для фасадных работ, усиление 
внутренней части фасада, ведутся 
реставрационные работы заку-
лисной части, в том числе замена 
электропроводки, восстановле-
ние штукатурки на потолках и 
стенах, реставрация лестниц, 
– рассказал первый заместитель 

губернатора Ростовской области 
Игорь Гуськов.

Из федерального бюджета на 
ремонтно-реставрационные рабо-
ты здания театра выделено более 
366 млн рублей. За эти деньги 
будет отремонтирован фасад зда-
ния и облагорожена прилегающая 
территория. Также запланированы 
работы внутри театра, это ремонт 
закулисья, в том числе всех произ-
водственных цехов и вспомогатель-
ных помещений.

– Работы, начатые в 2021 году, 
включили часть внешних рестав-
рационных работ фасада, демонтаж 
и гидроизоляцию ступеней, демон-
таж и облицовку гранитом трибуны 
театра, укрепление несущих кон-
струкций. Внутренние работы про-
ведены на пятом и шестом этажах 
здания, – отметил Игорь Гуськов.

Донской архитектор, советник 
Российской академии архитектуры 
и строительных наук Сергей Алек-

сеев уже давно борется за то, чтобы 
включить театр имени Горького в 
список объектов всемирного насле-
дия ЮНЕСКО. Эксперт полагает, 
что даже если речь идет о ремонте 
такого выдающегося объекта, рабо-
ты нужно держать под контролем. 
Тем более если запланирована ре-
ставрация.

– Такое здание могли спроекти-
ровать только гении, и мы облада-
ем этой жемчужиной. Капремонт 
такого грандиозного сооружения 
не должен вестись втихую. Такие 
вещи надо публично обсуждать 
с профессиональным сообще-
ством – в Союзе архитекторов, на 
градостроительном совете, чтобы 
составить объективное мнение, – 
полагает Сергей Алексеев.

По мнению эксперта, ремонт, 
который был проведен в театре 
четыре года назад, нарушил по-
ложения «Венецианской хартии» 
архитекторов.

– После войны восстановлени-
ем разрушенного здания театра 
занимался мой учитель, архитек-
тор Валентин Разумовский. Он 
сделал интерьеры театра в стиле 
советского модернизма, убрав 
элементы сталинского ампира, 
которым местные архитекторы 
до войны «украсили» интерье-
ры театра и внесли тем самым 
расхождения между внешним и 
внутренним обликом театра. Раз-
умовский же вернул геометри-
ческую чистоту и минимализм, 
свойственные конструктивизму. 
Но четыре года назад после ре-
монта появилась безобразная 
«нарядность», воссозданная по 
фотографиям альбома 1935 года. 
Тем самым был уничтожен «архи-
тектурный слой» Разумовского, 
чего по «Венецианской хартии» 
делать нельзя, – говорит эксперт.
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Сергей Алексеев, советник  
Российской академии  
архитектуры и строительных наук

Театр Горького тоже  
заслуживает статуса  
памятника ЮНЕСКО
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Нужно своим примером  
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Алексей Волков, директор  
по маркетингу НБКИ

За год число потребкредитов,  
выданных в Ростовской  
области, сократилось  
почти на 20%
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ПОДПИСКУ МОЖНО ОФОРМИТЬ В ЛЮБОМ ОТДЕЛЕНИИ СВЯЗИ ИЛИ В РЕДАКЦИИ
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Нам 105 лет!
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Пшеничная стратегия
   АПК

Елена БОНДАРЕНКО 
bondarenko@molotro.ru

В Кремле говорят о том, как важ-
но не допустить срыва посевной, 
которая уже идет в некоторых ре-
гионах. Понадобятся ли зерновые 
фонды?

Есть что хранить
На минувшей неделе Россий-

ский союз пекарей инициировал 
создание региональных зерновых 
фондов. С идеей сделать запас 
зерна по действующим сейчас 
ценам выступили и фермеры из 
нескольких районов Ростовской 
области. Губернатор Василий 
Голубев инициативу поддер -
жал, отметив, что зарезервиро-
вать потребуется как минимум 
150 тыс. т зерна. Механизмы 

создания резервного фонда зерна сейчас прораба-
тывают в региональном минсельхозпроде.

По предварительным данным, только в амбарах 
донского региона сейчас хранится более 3 млн т 
пшеницы. Это количество эксперты называют до-
статочным, учитывая, что на внутренние нужды 
области традиционно требуется около 2,6 млн т. 
Остальное идет на продажу. Ранее первый замес-
титель губернатора Виктор Гончаров сообщал 
журналистам о том, что на муку перерабатывается 
1 млн т. Еще примерно столько же необходимо для 
производства кормов.

По мнению эксперта по ценообразованию регио-
нальной Торгово-промышленной палаты Юрия 
Корнюша, на Дону пшеница будет всегда, учиты-
вая, что наши аграрии ежегодно собирают не менее 
10 млн т. В прошлом году – и вовсе более 11 млн.

По словам учредителя Национального аграрного 
агентства Александра Гавриленко, в целом по стра-
не хороший урожай зерна ожидается и в этом году. 
По прогнозам, он может составить около 120 млн т.

– Плюс переходящие запасы – еще около 20 миллио-
нов тонн, так что без сырья мы никак не останемся. 
Хранение же зерна в госфондах – это дополнительные 

расходы государства и бюрократические процедуры, 
– заявил «Молоту» Александр Гавриленко, отметив, 
что в случае необходимости можно использовать уже 
имеющиеся фонды, в том числе интервенционные.

Пашня растёт
Действительно, планы на будущий каравай в на-

шей стране хорошие. Об этом уже заявил президенту 
Владимиру Путину министр сельского хозяйства 
РФ Дмитрий Патрушев, уточнив, что урожай зер-
на в этом году может составить 123 млн т. Ставку 
на новые объемы каравая позволяют сделать сразу 
несколько факторов, в том числе и увеличение пло-
щади пашни на 1 млн га.

– Озимыми засеяно 19 млн га, более 96% из них 
находятся в хорошем и удовлетворительном со-
стоянии. Это больше, чем годом ранее, и выше 
среднемноголетнего уровня, – заявил министр. 
– Сейчас мы входим в важнейший этап весенних 
полевых работ. Несмотря на внешние ограниче-
ния, своевременная готовность была обеспечена 
заблаговременно. Работы стартовали раньше, чем 
в 2021 году.
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новости

с Ириной
Варламовой

Спроси – объяснят
Для жителей Дона в соцсетях созданы региональные паблики проекта 
«Объясняем.рф».
– Сегодня как никогда важно получать информацию из проверенных  
источников, в число которых теперь вошли региональные ресурсы 
«Объясняем.рф». На основе запросов через систему «Инцидент Ме-
неджмент», горячие линии, обращения граждан создается контент,  
который дает ответы на вопросы жителей, разъясняет текущую ситуа-
цию, – отметил первый заместитель губернатора Ростовской области 
Игорь Гуськов.
Чтобы жители Ростовской области могли оперативно получить ответы, 
паблики созданы на доступных площадках, в социальных сетях  
«ВКонтакте», «Одноклассники» и в мессенджере Telegram.

Точно в срок
Из региональной казны в марте направили более 
1,9 млрд рублей на предоставление льгот инвалидам 
и ветеранам Великой Отечественной войны, ветеранам 
труда, ветеранам труда Ростовской области, тружени-
кам тыла, реабилитированным лицам, сельским специа-
листам, инвалидам, а также на выплату социальных га-
рантий семьям с детьми и оказание адресной социаль-
ной помощи. До конца месяца на эти цели перечислят 
еще 1,55 млрд рублей.
Финансирование установленных областным и федераль-
ным законодательством мер социальной поддержки на-
селения Ростовской области осуществляется в регио-
не своевременно и в полном объеме, заявил заместитель 
донского губернатора Андрей Пучков.2
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СОБЫТИЯ

Ваши проблемы – 
это наши проблемы

зи», осуществляется ЦУРом 
и мининформсвязи области 
на постоянной основе.

Фото прилагается
– Подать сообщение мож-

но только через официаль-
ные сайты ведомств?

– Рассказать о волную-
щих их ситуациях жители 
Ростовской области могут 
также в приложении «Гос-
услуги. Решаем вместе». 
Для этого необходимо ска-
чать это приложение, а за-
тем войти в него с логином 
и паролем от «Госуслуг».

Для подачи обращения 
необходимо указать адрес, 
где вы столкнулись с проб-
лемой, коротко описать ее, 
прикрепить фотографии, 
если они есть. Приложение 
отправит жалобу в нужное 
ведомство, а вы узнаете от-
ветственного исполнителя и 
сроки решения. По резуль-
тату рассмотрения жалобы 
заявитель получит отчет о 
решении.

– В чем преимущество 
«Платформы обратной 
связи» по сравнению с 
обычным обращением в 
ведомство?

– В первую очередь, это 
сжатые сроки подготов-
ки ответа. По некоторым 
категориям обращений, 
требующим оперативного 
реагирования и решения, 
предусмотрена обработка 
сообщений в ускоренном 
порядке – это так называе-
мые фаст-треки. Сообще-
ния по таким категориям 
рассматриваются не более 
10 дней. По остальным кате-
гориям срок рассмотрения 
сообщений граждан состав-
ляет 30 дней.

Во-вторых, ответ готовит 
конечный исполнитель, 
который непосредственно 
знает, о чем именно идет 
речь в сообщении: конкрет-
ный детский сад, больница, 
управляющая компания и 
т. д. По состоянию на конец 
февраля 2022 года в ПОС 
созданы 4204 личных каби-
нета для органов исполни-
тельной власти и органов 
местного самоуправления, 
подведомственных им уч-
реждений и прочих органи-
заций, а также 8913 учетных 
записей сотрудников этих 
органов и организаций.

В-третьих, общение между 
заявителем и исполнителем 
несет более неформальный 
характер, поэтому ответы 
даются кратко, лаконично 
и четко по делу доступным 
для человека языком.

Успех неизбежен
– Пользуется ли плат-

форма обратной связи по-
пулярностью у жителей?

– В качестве ответа на 
вопрос приведу статисти-
ческие данные: за 2021 год 
с использованием плат-
формы в органы власти 
направлено более 170 тысяч 
сообщений, а за два месяца 
текущего года – уже более 
13 тысяч сообщений. Обес-
печено полное подключе-
ние региональных органов 
власти и органов местного 
самоуправления к модулям 
опросов и голосований.

В настоящее время Рос-
товская область занимает 
одну из лидирующих по-
зиций по количеству под-
ключенных к платформе 
организаций.

   ИННОВАЦИЯ

Сергей ПЕТРОВ
office@molotro.ru

Столкнулись с проблемой – 
сообщите о ней нам.  
Об этом десятки раз в день 
просит жителей Ростовской 
области сервис «Платфор-
ма обратной связи». Как же 
это работает? Заместитель 
губернатора донского ре-
гиона Артем Хохлов рас-
сказал о секретах устрой-
ства данного сервиса.

Новая площадка
– На территории Рос-

товской области функцио-
нирует цифровая «Плат-
форма обратной связи», 
расскажите подробнее, что 
это такое?

– Стартом внедрения 
в нашем регионе сервиса 
«Платформа обратной свя-
зи» (ПОС) на базе единого 
портала государственных и 
муниципальных услуг ста-
ло соответствующее распо-
ряжение, принятое губерна-
тором Ростовской области 
Василием Голубевым в 
сентябре 2020 года.

Итак, «Платформа об-
ратной связи» – это единое 
окно для подачи электрон-
ных сообщений в органы 
власти регионального и 
муниципального уровней, 
созданное на базе портала 
госуслуг. Данный сервис 
создан в рамках федераль-
ного проекта «Цифровое го-
сударственное управление» 
национальной программы 
«Цифровая экономика Рос-
сийской Федерации».

Направить свое сообще-
ние можно через официаль-
ные сайты органов исполни-
тельной власти и органов 
местного самоуправления 
области, на которых раз-
мещены специальные ви-
джеты «Госуслуги. Решаем 
вместе». Нажав на виджет, 
необходимо пройти автори-
зацию на «Госуслугах», а за-
тем описать суть проблемы. 
Затем ваше сообщение обра-
батывается и направляется 
для решения профильным 
специалистам.

– Проводятся ли курсы 
повышения квалифика-
ции для специалистов, ра-
ботающих в «Платформе 
обратной связи»?

– В целях повышения 
качества ответов гражда-
нам и сокращения сроков 
их подготовки правитель-
ством донского региона со-
вместно с Центром управ-
ления регионом Ростов-
ской области проводятся 
обучающие семинары для 
сотрудников органов ис-
полнительной власти и 
местного самоуправления. 
В целом за 2021 год ЦУР 
проведено 12 обучающих 
мероприятий и обучено 
более 4000 человек.

Мининформсвязи обла-
сти на регулярной основе в 
рамках ежемесячных семи-
наров в режиме видеоконфе-
ренции проводит обучение 
сотрудников органов мест-
ного самоуправления по 
вопросам работы в «Плат-
форме обратной связи».

Консультирование на-
значенных в органах и ор-
ганизациях сотрудников, 
ответственных за проведе-
ние опытной эксплуатации 
«Платформы обратной свя-

Традиция  
встречать весну

Более 5000 ростовчан собра-
лись на митинге в честь вось-
мой годовщины воссоединения 
Крыма и Севастополя с Россией.

«Крымскую весну» встретили 
в Левобережном парке предста-
вители трудовых коллективов, 
общественных, политических 
объединений, ветеранских орга-
низаций, студенчества, неравно-
душные горожане.

– Восемь лет назад Крым вер-
нулся в родную гавань. Традиция 
встречать «Крымскую весну» вме-
сте и ярко – знак единения жите-
лей нашей большой страны, всех 
россиян, – сказал, приветствуя 
собравшихся, губернатор Ростов-
ской области Василий Голубев. 
– Каждый на своем месте должен 
делать все, чтобы мы двигались 
вперед и решали задачи в инте-
ресах развития нашего региона. 
Мы за мир! Мы за Россию! Мы за 
президента!

Глава региона поблагодарил 
жителей Дона за сплоченность 
в трудное для страны время, за 
протянутую руку помощи мирным 
жителям, приехавшим из Донбас-
са на донскую землю.

Новый куратор 
по туризму

Заместителем главы админи-
страции Таганрога по туризму 
назначен Алексей Санин. До 
этого он работал в администра-
ции Ростова.

Алексей Санин с отличием 
окончил ДГТУ по специально-
сти «Экономика и управление», 
а также защитил кандидатскую 
диссертацию в Ростовском го-
сударственном экономическом 
университете. Он выпускник фе-
деральной программы подготовки 
управленческих кадров Южного 
федерального университета. С 
2016 по 2020 год был заместителем 
директора «Южного IT-парка» и 
одним из руководителей Регио-
нальной корпорации развития.

– Моя главная задача – коор-
динация работы всех служб по 
реализации основных проектов 
развития, в том числе проекта по 
развитию Таганрога как туристи-
ческого центра, – рассказал «Мо-
лоту» Алексей Санин.

Ожоги 
коммунального 
характера

В Ростове-на-Дону произошла 
коммунальная авария на улице 
Малиновского.

При прорыве теплотрассы поток 
кипятка хлынул в окна несколь-
ких квартир на третьем и четвер-
том этажах. Как сообщили в ГУ 
МЧС по Ростовской области, «с 
термическими ожогами нижних 
конечностей госпитализированы 
13 человек». Они были доставле-
ны в ожоговое отделение БСМП, 
ребенок – в Областную детскую 
клиническую больницу. Девяти-
летнюю девочку навестил губер-
натор Василий Голубев.

«Навестил в реанимации Поли-
ну, ее доставили с ожогами ног. 
Все пострадавшие сейчас находят-
ся в медицинских учреждениях 
города с термическими ожогами 
второй и третьей степени. Всем 
оказывается помощь», – сообщил 
Василий Голубев в своем теле-
грам-канале.

Клянусь быть 
честным 
и справедливым

Кадеты из Белокалитвинско-
го Матвея Платова казачьего 
кадетского корпуса приняли 
«Кодекс чести».

Эта традиция ведется с 2003 
года. Новые ученики в торже-
ственной обстановке клянутся 
гордиться учебой в корпусе, быть 
честными, справедливыми и стать 
достойными продолжателями тра-
диций донского казачества и ге-
роического прошлого Отечества.

– Система казачьего образова-
ния постоянно совершенствуется. 
В прошлом году на ее развитие 
из областного бюджета было 
выделено более 450 миллионов 
рублей, – отметил заместитель 
губернатора Ростовской области 
Михаил Корнеев.

наш театр признали объектом 
ЮНЕСКО. Несколько лет назад я 
направил письмо с предложением 
создать рабочую группу, которая 
подготовила бы документы для 
включения театр имени Горького 
в список объектов культурного 
наследия ЮНЕСКО. В Обществен-
ной палате города это предложение 
поддержали, и я намерен и дальше 
продвигать эту инициативу. Юг 
России представлен в списке ар-
хитектурного наследия ЮНЕСКО 
только крепостью Нарын-Кала в 
дагестанском Дербенте и крым-
ским Херсонесом Таврическим. Я 
уверяю, театр Горького тоже заслу-
живает статуса памятника ЮНЕ-
СКО, – уверен Сергей Алексеев.

Напомним, Ростовский академи-
ческий театр драмы имени Макси-
ма Горького был построен в 1931–
1935 годах. В годы Великой Оте-
чественной войны здание серьезно 
пострадало. В 1959–1963 годах его 
восстановили и реконструировали. 
Здание является частью ансамбля 
застройки Театральной площади 
донской столицы.

стр. 1
Просто закрепить  
и почистить

Если говорить о предстоящем 
ремонте фасада здания, то изуро-
довать его или покрасить в дикий 
цвет невозможно. Театр – памятник 
архитектуры федерального значе-
ния, и вкусовщина здесь непри-
емлема. Кроме того, как считает 
Сергей Алексеев, особого ремонта 
фасаду не требуется.

– Я рекомендовал бы заменить 
неадекватное остекление галерей, 
связанных с двумя выносными 
пилонами. Мой коллега Юрий 
Солнышкин в свое время заменил 
прозрачные стекла на зеркальные, 
а вся прелесть была именно в про-
зрачности! Щуко и Гельфрейх, 
проектируя здание театра, взяли от 
античности принцип центрального 
ядра и окружающей его колоннады. 
Впервые в истории архитектуры 
лестницы вынесли из общего объ-
ема здания. Зрители находятся 
одновременно и внутри, и снаружи 
здания. Через прозрачные стекла 
были видны лестницы галерей и 

границы как будто размывались. 
Зеркальные стекла это убили. 
Кстати, заменить их на прозрачные 
было бы не так дорого. Хорошо бы 
и отреставрировать гениальные 
горельефы Королькова «Гибель 
Вандеи» и «Железный поток». Эти 
скульптурные композиции чудом 
сохранились во время войны, и 
сейчас не требуется сложной ре-
ставрации: горельефы надо толь-
ко закрепить и почистить. Также 
хорошо было бы восстановить 
внешние габариты сцены. На ее ме-
сте сейчас огромный внутренний 
двор. Как он появился? Был указ 
Хрущева, что в городах областного 
подчинения зрительный зал не дол-
жен быть вместимостью более 1200 
мест, а в театре Горького их было 
2500. Архитектор Валентин Раз-
умовский предложил гениальные 
решения и спас здание, сохранив 
его внешние габариты. В частно-
сти, чтобы сократить количество 
мест, передвинул сцену на место 
зрительного зала, а зал сместил в 
зону фойе. Восстановить габари-
ты сцены важно для того, чтобы 

Вся прелесть – в прозрачности

«Спасибо, Россия! 
Помним историю»

   ПОЛИТИКА

Виктория ГОЛОВКО 
golovko@molotro.ru

Акции в поддержку России 
и спецоперации на Украи-
не, а также напоминающие 

о том, откуда в действительности 
не раз и не два исходила угроза 
миру, провели за рубежом.

«Янки, вон!»
В наглядное напоминание о том, 

какие государства в XX и XXI 
столетиях подвергались агрессии 
США, превратились трибуны ста-
диона в столице Сербии Белграде. 
Инициаторами стали фанаты серб-
ского футбольного клуба «Црвена 
звезда», акцию организовали перед 
матчем 1/8 финала Лиги Европы 
между этим клубом и шотланд-
ским «Рейнджерс». Болельщики 
развернули на трибунах огром-
ные полосы баннеров, написав 
названия стран и годы, когда туда 
вторгались военные Соединенных 
Штатов. Перечень оказался внуши-
тельным: Корея, Гватемала, Индо-
незия, Куба, Вьетнам, Лаос, Брази-
лия, Аргентина, Никарагуа, Ирак, 
Сирия и т. д. Вдобавок множество 
людей, собравшихся на трибунах, 
синхронно включили фонарики 
сотовых телефонов, что сделало 
акцию еще более пронзительной и 
эмоциональной.

Митинги в поддержку России 
провели в болгарских Софии и 
Варне. В Софии, как сообщает ин-
формагентство «ДОН 24», люди 
собрались на площади, где стоит 
памятник русскому императору 
Александру II в благодарность за 
освобождение Болгарии от гнета 
Османской империи в Русско-ту-
рецкую войну 1877–1878 годов. К 
постаменту прикрепили плакат со 

словами «Спасибо, Россия! Пом-
ним историю». На баннерах, кото-
рые принесли люди, среди прочего 
было написано: «Американские 
базы, вон из Болгарии!».

А митинг в болгарской Варне 
стал откровенно антинатовским. 
Собравшиеся в центре города 
местные жители размахивали 
флагами Болгарии и России, гром-
ко скандировали «Янки, вон!» и 
«НАТО, вон!», на плакатах были 
надписи: «Болгария поддерживает 
миротворческую миссию России» 
и «НАТО, вон! Болгария – зона 
мира».

Два грузовика 
для больницы

На острие спецоперации сейчас в 
том числе Мариуполь, откуда воен-
ные последовательно выдавливают 
националистов. По данным на 21 
марта, как сообщили в эфире «Пер-
вого канала», Россия предложила 
сложить оружие и по гумкоридо-
рам покинуть Мариуполь подраз-
делениям вооруженных сил Украи-
ны, националистам и иностранным 
наемникам. Однако на Украине это 
предложение отвергли, заявив, что 
войска не сложат оружие. Вместе 
с тем, как сообщает РИА «Ново-
сти» со ссылкой на главу ДНР 
Дениса Пушилина, продолжается 
эвакуация мирного населения из 
уже освобожденных районов Ма-
риуполя. Одновременно свыше 
150 т самых необходимых товаров 
первыми доставили в Мариуполь 
волонтеры объединенного штаба 
#МЫВМЕСТЕ в Ростовской об-
ласти при поддержке «Народного 
фронта», Всероссийского студен-
ческого корпуса спасателей и МЧС 
России. Два грузовика с водой, 
продуктами и детскими товарами 
привезли целенаправленно в боль-
ницу Мариуполя.

Продолжается и подвоз гумгрузов 
в другие районы Украины и на Дон-
басс. Как сообщили в пресс-службе 
ГУ МЧС России по РО, на днях жи-
телям Донбасса и Украины доста-
вили 250 т гумпомощи колоннами 
из 24 большегрузов Ногинского и 
Донского спасательных центров. 
Всем необходимым на Дону обес-
печивают и беженцев в ПВР.

Сейчас российскими военными 
уничтожаются разрозненные груп-
пы националистического батальона 
«Донбасс». Продолжается и ликви-
дация наемников: как сообщили в 
Минобороны РФ, ночью 21 марта 
высокоточными крылатыми раке-
тами нанесен удар по центру под-
готовки иностранных наемников и 
украинских националистических 
формирований на общевойсковом 
полигоне Новая Любомирка в Ро-
венской области. Уничтожено свы-
ше 80 наемников и националистов.

Продолжается и анализ работы 
биолабораторий на Украине. Об 
экспериментах, которые аукну-
лись экологическим бедствием, 
рассказал бывший старший упол-
номоченный по особо важным де-
лам департамента контрразведки 
Службы безопасности Украины, 
запись его интервью опубликовал 
телеграм-канал Hard Blog. Как 
пояснил экс-уполномоченный, 
эксперименты с удобрениями и 
пестицидами в 2016 году привели 
к гибели по вине грибка большого 
количества урожая в двух районах 
Луганской области, ущерб был на-
несен и аграриям Миллеровского и 
Тарасовского районов Ростовской 
области, а также одного района Во-
ронежской области. По его словам, 
к этим экспериментам причастна 
американская компания, которая 
разрабатывала для армии США 
ядерное и химоружие, а также от-
равляющие вещества.
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   За 2021 год с использованием платформы в органы 
власти направлено более 170 тысяч сообщений

   На прошлой 
неделе партию 
гуманитарного 
груза, в котором 
было и несколько 
детских колясок, 
доставили в ПВР 
Неклиновского 
района на базе 
пансионата 
«Звезда»

https://don24.ru/rubric/obschestvo/v-rostovskuyu-oblast-za-sutki-evakuirovali-bolee-11-tysyach-bezhencev-iz-donbassa.html


Благодаря  
грантам Ирина 

Стурова из города 
Шахты реализовала 

несколько спортивных 
проектов  

для молодежи

   ИНИЦИАТИВА

Ирина ВАРЛАМОВА, varlamova@molotro.ru, фото: shakhty-duma.ru

Социально значимые проекты молодых жителей Дона  
могут быть профинансированы.

Грантовую поддержку оказывает Федеральное агентство 
по делам молодежи. В прошлом году победителями конкурса 
стали 28 представителей Ростовской области. На воплощение 
своих идей в жизнь они получили в общей сложности более 
21 млн рублей.

Каратистов собрали на форум

Жительницу города Шахты Ирину Стурову называют «гран-
товиком со стажем». Ирина – автор про-
ектов в спортивной сфере, она ре-
ализовала уже несколько из 
них на средства грантов. 
В 2017 году в победи-
тели вышел проект 
Ирины «Спортив-
но-образователь-
ный форум для 
каратистов». 
Девушка на-
чала прово-
дить его в 
2016 году, и 
грантовая 
поддержка 
позволила 
сделать фо-
рум ежегод-
ным.

Это не 
банальные 
сборы, где дети 
просто трениру-
ются. По задум-
ке Ирины, юные 
спортсмены должны 
развиваться всесторон-
не. Базовая подготовка 
остается, ее дают тренеры по 
карате, но приглашаются и наставни-
ки по другим видам спорта. Они про-
водят тренировки по общей физи-
ческой подготовке, гимнастике, ведь 
для каратистов важна растяжка. 
Нужны теория и практика, поэтому 
на семинарах ребятам рассказывают 
о тактических приемах, которые они 
потом отрабатывают с тренером в спор-
тивном зале. Для юных каратистов орга-
низуются встречи с ветеранами спорта и олимпийскими чем-
пионами. Это важно для мотивации и спортивного настроя.

– Такой комплексный подход кажется нам гораздо более 
эффективным, нежели просто банальные сборы 

перед соревнованиями, ведь в данном слу-
чае мы охватываем сразу все сферы и 

повышаем уровень психологической 
подготовки спортсмена, – отметила 

Ирина.

Хочешь тренироваться –  
найди секцию

С тех пор как девушка 
стала завсегдатаем гран-
товых конкурсов, ей уда-
лось увеличить количе-
ство юных спортсменов, 
привлечь расширенный 
экспертный состав, а так-
же обеспечить участие в 
форуме ребят из других  
регионов.

В прошлом году Ири-
на привлекла 900 тысяч 

грантовых рублей на свой 
новый проект «Спорт в тво-

ем дворе». Его основная цель 
– продемонстрировать воз-

можности для занятий спортом. 
Ведь нередко бывает, что подрос-

ток даже не знает, что спортивная 
секция расположена прямо под боком, 

в микрорайоне, где он живет.
– Как все происходит? Во дворе многоквар-

тирного дома в каждом конкретном микрорайоне устраивает-
ся праздник. Приезжают тренеры и команды спортсменов из 
клуба, который находится на территории данного района. А 
там могут быть разные секции на любой вкус – гимнастиче-
ские, футбольные и многие другие. Спортсмены устраивают 
показательные выступления: демонстрируют, на что они спо-
собны, рассказывают немного о своей деятельности и успехах 
членов спортивных клубов, а также проводят пробную трени-
ровку, в которой могут принять участие все желающие, – рас-
сказывает автор проекта.

Изначально идея проекта родилась из проблемы. Дело в том, 
что в городе Шахты часть спортивных площадок разбита, во 
многих дворах – разруха. Чтобы привлечь молодежь самостоя-
тельно заняться благоустройством дворовой инфраструктуры, 
команда волонтеров проекта рассказывает жителям о возмож-
ности участия в региональной программе «Сделаем вместе». 
Она предусматривает также финансирование на реализацию 
инициативы. Нужно только грамотно обосновать заявку, что-
бы ее одобрили.

– Только за последние четыре года в грантовом конкур-
се Росмолодежи победили более 12 тысяч человек, их про-
екты поддержали на общую сумму свыше 10 млрд рублей. 
Это тысячи положительных историй изменений российских 
регионов, которые стали возможными благодаря стремлению 
молодых, – подчеркнул председатель комитета по молодежной 
политике Ростовской области Александр Никиточкин.

Ковры из травы
Предприятие «Каменскволокно», крупнейший и старейший производитель химических волокон  
на юге России, будет производить искусственную траву. Цех по ее производству планируется ввести  
в эксплуатацию в конце этого года.
Инвестиционный проект по организации производства покрытия «искусственная трава» и увеличению  
выпуска шпагата реализуется на заводе с 2020 года. Его общая стоимость превышает 1 млрд рублей,  
проект включен в «губернаторскую сотню». В настоящее время приобретено оборудование для производ-
ства нитей и ковроткацкий станок для производства самого покрытия. По словам генерального директора 
«Каменск волокно» Владимира Лакунина, сегодня предприятие работает практически со всеми  
странами СНГ. Все экспортные контракты остались действующими.

ТРЕНДЫ
Вторник, 22 марта 2022 года

№19 (26461)
WWW.MOLOTRO.RU

3

Какие наши роды
   МНЕНИЕ

Надежда АЙРУМОВА 
airumova@molotro.ru

На днях стало известно, что депу-
таты Башкирии предлагают внес-
ти поправки в Федеральный закон 
«О защите детей от информации, 
причиняющей вред их здоровью  
и развитию». 

Парламентарии выступают за 
то, чтобы включить в ст. 5, в ко-
торой перечисляются виды запре-
щенной для детей информации, 
идеологию бездетности и отказ 
от рождения и воспитания детей. 
Заместитель главы Курултая Ру-
стам Ишмухаметов заявил, что 
законопроект был разработан по 
инициативе его коллег-единорос-
сов. Это предложение направили 
на рассмотрение в профильную 
комиссию Совета законодателей 
при Федеральном собрании РФ. 
Затем документ будут рассматри-
вать на заседании Курултая и, если 
законопроект одобрят, направят в 
Госдуму.

Инвалиды  
демографической войны?

Инициаторы внесения дополне-
ний поясняют, что популярность 
идеологии чайлдфри («свободный 
от детей») связана с тем, что ее по-
следователи позиционируют себя 
сторонниками гедонизма – фило-
софского направления, сводящего 
смысл существования человека к 
удовлетворению исключительно 
личностных потребностей. Экс-
перты, опрошенные «Молотом», 
уверены, что в существующих 
условиях пропаганда сознатель-
ной бездетности, проводимая ак-
тивистами движения чайлдфри, 
ведет к деградации общественных 
институтов, вымыванию тради-
ционных ценностных ориентиров, 
формирует обстоятельства для 
депопуляции населения.

ФЗ «О защите детей от инфор-
мации, причиняющей вред их 
здоровью и развитию» предусмат-
ривает штраф за его нарушение для 
граждан в размере от 2000 до 3000 
рублей, для должностных лиц – от 
5000 до 10 тыс. руб., для юридиче-
ских лиц – от 20 тыс. до 50 тыс. руб. 
с конфискацией предмета админи-
стративного правонарушения или 
приостановление деятельности на 
срок до 90 суток. Сайты, которые 
публикуют запрещенную инфор-
мацию, блокируются.

Председатель совета отцов Рос-
товской области «Отцы Дона», 
член правления всероссийского 
общественного движения «Отцы 
России», директор Азовского про-
фессионального училища № 45 
Андрей Петров отмечает, что 
запрет пропаганды чайлдфри об-
суждается давно, еще с момента 
принятия поправок в Конституцию 
в 2020 году, где прописано, что 
материнство, детство и семья на-
ходятся под защитой государства.

– Необходимо четко разграни-
чить, что именно является пропа-
гандой данного явления. Нужно, 
чтобы законодатель однозначно 
определил конкретный перечень 
терминов и понятий. Также я вклю-
чил бы в данный перечень запрет 
пропаганды феминизма и абортов, 
– подчеркнул Андрей Петров.

Заведующая детским садом 
№ 117 в Ростове-на-Дону Светлана 
Ладная согласна с мнением депу-
татов «Единой России».

– Движение «Родительская 
лига», которое я возглавляю, под-
держивает данную законодатель-
ную инициативу, ее безусловно 
нужно транслировать на федераль-
ный уровень. Чайлдфри – это не 
наша идеология, и, конечно, нуж-
но максимально дистанцировать 
наших граждан, особенно детей 
и подростков, от этой вредной 
информации. От этого зависит бу-
дущее наших семей, наших детей, 
– заявила педагог.

Личное дело каждого
Менее категорична депутат 

Госдумы РФ Лариса Тутова.
– За адекватное личное мнение 

наказания быть не должно, за 
призывы – да, сама поддерживаю 
уголовное наказание, тем более 
если это касается детской ауди-
тории. Правда, я ни разу не стал-
кивалась с такими призывами в 
реальном мире. Считаю, что запре-
тами ничего не добьешься. Нужно 
пропагандировать традиционные 
семейные ценности, своим при-
мером показывать молодежи, что 
истинное счастье не в гедонизме, 
а в блеске детских глаз и в детском 
смехе, – считает депутат. – Важно, 
чтобы молодежь не только хотела 
детей, но и чтобы молодым людям 
не страшно было их планировать 
и воспитывать. Со стороны госу-
дарства нужно и дальше разви-
вать систему поддержки семей с 
детьми, которая в нашей стране 
в сегодняшних условиях должна 
стать более эффективной и гибкой.

А вот ростовчанка Оксана, при-
держивающаяся взглядов чайлд-
фри, считает инициативу бессмыс-
ленной. 

– Человек сам вправе решать, хо-
чет он иметь детей или нет. К таким 

взглядам люди приходят осознан-
но, не в один момент. Считаю, что 
лучше быть чайлфдри, чем потом 
сдавать детей в детдом, когда они 
перестают быть тебе интересны. 
Что можно сделать для увеличения 
рождаемости? Да ничего. Люди, 
которые хотят иметь детей, рожа-
ют их вне зависимости от финан-
совой ситуации и даже состояния 
здоровья. Я, кстати, в своей жизни 
даже ни разу не сталкивалась с 
пропагандой чайлдфри, а вот с дис-
криминацией людей, придержива-
ющихся этих взглядов, да.

Что касается более молодой 
аудитории, то большинство ее 
представителей не согласны с та-
кими жесткими мерами, которые 
предлагают принимать депутаты 
Башкирии.

– Считаю, что дети и подростки 
должны знать, что жизнь может 
быть прекрасной, яркой и напол-
ненной как с ребенком, так и без 
него, – поделилась мыслями мар-
кетолог и мама шестимесячного 
малыша Вероника Дордуля. – Ре-
бенок – это большая ответствен-
ность, это материальная нагрузка, 
поэтому, если человек сделал вы-
бор в пользу жизни без детей, это 
его полное право.

факт

Федеральное агентство 
по делам молодежи 
продолжает прием заявок  
на грантовый конкурс 
среди физических лиц  
до 30 марта. Размер 
поддержки одного  
проекта составит от 5000  
до 1,5 млн рублей. Принять 
участие могут молодые люди 
со всей России в возрасте 
от 14 до 35 лет с проектной 
инициативой в одной из 
15 номинаций. Конкурс 
пройдет в заочном 
формате: для участия 
необходимо представить 
заполненную 
проектную заявку  
в грантовом модуле 
АИС «Молодежь  
России».

Есть стремление? 
Поддержим

   Понятие счастья у всех разное
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   Репродуктив-
ные техноло-
гии позволяют  
познать сча-
стье мате-
ринства все 
большему 
количеству 
жительниц 
Дона

Технологии на службе у мамы
   МЕДИЦИНА

Виктория ГОЛОВКО, golovko@molotro.ru

фото: moda-styl.ru

Потребность в использовании 
вспомогательных репродуктив-
ных технологий (ВРТ) пусть не 
стремительно, но тем не менее 
неуклонно увеличивается во мно-
гих российских регионах, и Рос-
товская область не исключение.

О программе экстракорпораль-
ного оплодотворения (ЭКО) «Мо-
лот» поговорил с Людмилой Иг-
натенко, главным специалистом 
отдела охраны здоровья женщин и 
детей управления лечебно-профи-
лактической помощи минздрава 
Ростовской области.

Коронавирусная подножка
– Людмила Александровна, 

сколько малышей появилось на 
свет в донском регионе в 2021 
году благодаря процедуре ЭКО? 
И каковы эти показатели по 
сравнению с ситуацией годом 
ранее?

– Благодаря вспомогательным 
репродуктивным технологиям ме-
тодом ЭКО, проведенным за счет 
средств обязательного медстрахо-
вания, в акушерских стационарах 
нашей области в прошлом году 
родились 550 младенцев, среди 
этих деток 41 двойня и две тройни. 
Годом ранее, в 2020-м, новорож-
денных по этой программе было 
больше: на свет появились 600 
деток, троен среди них не было, 
но родилась 61 пара двойняшек и 
близнецов.

– Получается, в прошлом году 
мы имели дело с неким спадом, 
благодаря процедуре ЭКО на свет 
появилось меньше детей?

– Абсолютно верно, однако объ-
яснение этому вовсе не меньшая 
эффективность такой программы 
и не сокращение потребности в 
использовании вспомогательных 
репродуктивных технологий для 
того, чтобы познать радость от-
цовства и материнства. Разница в 
цифрах объясняется прежде всего 
влиянием коронавируса. В 2020-м 
эпидемия пришла в страну все же 
не с самого начала года, да и спе-

Что касается лекарств, то сейчас 
никаких проблем с ними нет. Все 
вовлеченные в программу ЭКО 
медорганизации имеют запас как 
медикаментов, так и расходных ма-
териалов минимум на два месяца.

От Питера до Казани
– Сегодня процедуру ЭКО 

проводят и по полису ОМС, и на 
коммерческой основе. Кто впра-
ве прибегнуть к этой программе 
бесплатно за счет фонда ОМС?

– С 2016 года все женщины, стра-
дающие бесплодием, имеют право 
на проведение процедуры ЭКО 
за счет ОМС, конечно, за исклю-
чением случаев, когда такая про-
цедура противопоказана. Чтобы 
проконсультироваться в отноше-
нии любых вопросов, касающихся 
бесплодия и нюансов направления 
на проведение ЭКО, определения 
показаний и противопоказаний, 
нужно обратиться к лечащему 
врачу, акушеру-гинекологу любой 
медорганизации, которая имеет 
лицензию на оказание медпомо-
щи по профилю «Акушерство и 
гинекология». То есть это может 
быть и акушер-гинеколог терри-
ториальной женской консульта-
ции, и доктор в частной клинике. 
Мы вправе направить пациентку 
в любую клинику любого россий-
ского региона, которая участвует 
в выполнении госзадания по соот-
ветствующему профилю. В нашей 
области есть пациентки, которые 
решили проводить процедуры ЭКО 
не в Ростове-на-Дону, а, например, 
в Москве, Санкт-Петербурге. По-
ступали просьбы направить и в 
Казань, Краснодар, Севастополь, 
мы всегда идем навстречу.

– Что является противопоказа-
нием для участия в программе?

– Врожденные и приобретенные 
пороки развития матки и половых 
органов, тяжелые инфекционные 
заболевания, злокачественные но-
вообразования в острой фазе, ряд 
других тяжелых инвалидизирую-
щих заболеваний. Окончательное 
решение о наличии противопока-
заний и ограничений к проведе-
нию процедуры ЭКО определяет 
лечащий врач медицинской орга-
низации, в которой планируется 
проведение данного вида помощи.

цифика штамма была такова, что 
наиболее подвержены ковиду были 
люди старшего возраста. А в 2021-м 
этот вирус ощутимо ударил и по бе-
ременным женщинам, и по детям.

Не единожды случалось так, что 
женщина, включенная в програм-
му ЭКО, заболевала COVID-19, и 
тогда ее вынужденно исключали из 
программы, так как любое острое 
воспалительное заболевание – 
очевидное противопоказание для 
проведения таких процедур и ма-
нипуляций. Бывало, кто-то в семье 
женщины, уже имеющей на руках 
все направления, подхватывал ко-
ронавирус, и она, боясь заразиться, 
переносила вступление в програм-
му на неопределенный срок.

В придачу при ковиде, как и при 
любом воспалительном заболева-
нии, у беременной женщины выше 
вероятность неразвивающейся 
беременности, преждевременных 
родов, а также обострения имею-
щихся хронических заболеваний. 
Этот фактор, разумеется, тоже 
сыграл свою роль.

Однако если абстрагироваться 
от ковида, должна сказать, что вос-
требованность вспомогательных 
репродуктивных технологий во 
многих российских регионах и в от-
дельно взятой Ростовской области 
растет, увеличивается и количество 
бесплодных пар. И одна из ключе-
вых причин – тот факт, что немало 

женщин затягивают с решением 
стать матерью. Изменился ментали-
тет, все больше представительниц 
прекрасного пола стараются снача-
ла добиться чего-то в профессии, 
встать на ноги, урегулировать все 
финансовые вопросы и только по-
том обзаводиться детьми. А бывает, 
что к тому времени сделать это ес-
тественным путем уже не удается.

Чего ждать послезавтра
– Будет ли программа ЭКО про-

должена в этом году? В редакцию 
поступило несколько обращений, 
где люди спрашивают, не возник-
нет ли дефицита препаратов, не-
обходимых для того, чтобы при-
бегнуть к использованию ВРТ.

– Ни о каком отказе от программ 
и речи нет, никак не изменился и 
порядок направления на ЭКО за 
счет средств ОМС. За 2,5 месяца 
2022 года в нашем регионе на-
правления на ЭКО выданы 1014 
супружеским парам. По предва-
рительным данным, программы 
ЭКО проведены уже более чем 200 
женщинам. Более того, благодаря 
репродуктивным технологиям в 
этом году на Дону уже родились 
92 ребенка. В целом на 2022 год 
запланировано выделение 1550 
квот. Уменьшать их количество 
мы не планируем. Никакой очереди 
на вступление в программу ЭКО в 
нашем регионе тоже нет.



БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

новости

с Еленой
Бондаренко

ФАС на сахар
Из-за резкого повышения цен на сахар, а также необоснованного  
сокращения объема этого товара на рынке Федеральная антимоно-
польная служба (ФАС) России начала антикартельные проверки круп-
нейших производителей. Известно, что антимонопольщики внеплано-
во нагрянут на шесть заводов, а также в НКО «Союз сахаропроизводи-
телей России».
С 10 по 13 марта в магазине «Фасоль» на улице Зорге, 4а, 1 кг сахара 
продавался за 100 рублей. После обращения в ФАС и ЦУР этот продукт 
пропал с полок данного магазина, а через неделю, 17 марта, вернулся 
по цене 96 руб./кг. По данным Ростовстата на 11 марта, сахар на Дону 
реализуется в среднем за 62,94 руб./кг.
В начале марта только в донском регионе спрос на данный продукт  
вырос практически в девять раз.

Новые обороты
В условиях введения санкций донские предприятия  
оборонно-промышленного комплекса не остались  
без заказов. Об этом сообщил министр промышленности 
и энергетики Андрей Савельев, пообщавшись в Таганроге 
с директорами этих заводов.
– Работа не только не останавливается, но и набирает 
обороты, – отметил Андрей Савельев. – В настоящее  
время многие готовы расширить штат сотрудников,  
а это говорит о стабильной работе производства.
Он добавил, что для таких предприятий на Дону продол-
жают действовать как региональные, так и федеральные 
меры господдержки.

ЭКОНОМИКА
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Золотые  
перспективы

По встречной

в восемь раз, а с 2008 года – 
в два с лишним раза.

– В России наконец-то 
приняли закон, отменяю-
щий сбор НДС при про-
даже физического золота 
частным лицам. Это реше-
ние подарило российским 
гражданам инструмент 
накопления, который пре-
восходит валюту, хотя и 
менее ликвидный, чем на-
личность. Тем не менее 
если речь идет о многолет-
них сбережениях, то про-
чие альтернативы стано-
вятся менее интересными. 
Вероятно, что в будущем 
появятся предложения по 
банковским депозитам в 
драгоценных металлах, а 
также золотые облигации, 
как это уже делается в Ин-
дии, – рассуждает Андрей 
Кочетков.

Из грязи в князи
У представителей моло-

дого поколения популярен 
такой способ накопления, 
как покупка или майнинг 
криптовалюты. Однако 
стоит помнить, что по сво-
ей сути такие активы бази-
руются лишь на популяр-
ности и общем доверии, 
но не имеют какой-либо 
экономической ценности.

– Более того, криптова-
люту можно назвать самой 
грязной валютой, так как 
для ее генерации требуют-
ся значительные затраты 
электроэнергии. Кроме 
того, значительны риски 
исчезновения криптобир-
жи и взлома электронного 
кошелька, также криптова-
люту отличают сложности 
и дороговизна конверта-
ции, а также повышенная 
волатильность. Стоит еще 
помнить, чем меньше актив 
зависит от сторонних ор-
ганизаций или государств, 
тем большей надежностью 
он обладает, – подчеркнул 
Андрей Кочетков.

В целом же аналитики 
рынка констатируют, что 
по мере роста накоплений 
стоит задумываться о раз-
нообразии инструментов.

– Поэтому нельзя ис-
ключать любые вариан-
ты, включая банковские 
вклады, если проценты по 
ним высокие, сельскохозяй-
ственные участки, если про-
дукты в цене, да и крипто-
валюты могут пригодиться. 
В остальном, главное – это 
заниматься своими нако-
плениями, а не ограничи-
ваться их банальным хране-
нием под матрацем, – заявил 
Андрей Ко-
четков.

GEELY и CHERY еще в 
прошлом году вошли на 
Дону в десятку лидеров, 
подтвердив активную экс-
пансию рынка на фоне де-
фицита прочих брендов. В 
пятерку самых популяр-
ных кредитных моделей 
вошли HYUNDAI Solaris, 
HYUNDAI Creta, KIA K5, 
KIA Rio и LADA Granta.

С отечественными ма-
шинами ожидаются слож-
ности. Ведущий отечест-
венный автопроизводитель 
в феврале и начале марта 
приостановил конвейеры 
из-за перебоя поставок ав-
токомпонентов. При этом 
на фоне нехватки автомо-
билей в розничных сетях 
АвтоВАЗ особенно активно 
поднимает цены на свою 
продукцию.

   ФИНАНСЫ

Елена БОНДАРЕНКО 
bondarenko@molotro.ru

В текущей социально- 
экономической ситуации  
в России растет доля тех, 
кто рассматривает хране-
ние наличных в рублях  
как надежный и выгодный 
способ обращения  
с деньгами, свидетельству-
ют данные аналитического 
центра НАФИ.

Бетон подводит?
Еще одно весьма распро-

страненное сейчас мне-
ние – лучше вкладывать в 
покупку недвижимости и 
золота. Молодежь и вовсе 
ставит на криптовалюту. 
«Молот» выяснил, почему 
в накопительных взглядах 
требуются перемены.

– Традиционным спосо-
бом вложения средств в 
России является покупка 
недвижимости. Гражда-
нам кажется, что деньги, 
воплощенные в бетоне, 
камне или ином строитель-
ном материале, сохраняют 
свою стоимость, а также 
дают возможность зара-
ботать на сдаче в аренду. 
Однако при этом часто 
забывается то, что недви-
жимость требует обслужи-
вания и выплаты налогов 
на имущество, – объяснил 
нашему изданию ведущий 
аналитик отдела глобаль-
ных исследований управ-
ления анализа рынков «От-
крытие Инвестиции» Анд-
рей Кочетков.

В условиях высоких ста-
вок по кредитам и слабо-
го экономического роста 
сроки окупаемости таких 
инвестиций резко возрас-
тают. Недвижимость также 
теряет в цене по мере ста-
рения и выхода из строя.

– Золото в этом отно-
шении является более за-
щищенным активом, хотя 
недостатки у него также 
имеются. Домашнее хране-
ние сопряжено с рисками 
кражи, потери товарного 
вида и сложностью кон-
вертации в деньги. Впро-
чем, если рассматривать 
драгоценный мета л л в 
исторической перспективе, 
то все же получается, что 
именно он существенно 
выигрывает у других спо-
собов инвестирования, – 
считает Андрей Кочетков.

Далеко до Индии
По его словам, за послед-

ние 100 лет американский 
доллар подешевел к золо-
ту почти в 100 раз. Даже 
на более коротких отрез-
ках преимущество металла 
вполне очевидно. 
За 25 лет золо-
то подорожало  

   АВТО

Герман ПРИШВИН 
office@molotro.ru

Прогнозы о том, что скла-
ды автодилеров вскоре 
совсем опустеют, можно 
называть преувеличенны-
ми, сообщили «Молоту» 
аналитики Банкавто.

Корейские и китайские 
автоконцерны публично 
объявили, что находятся 
вне санкций по отноше-
нию к России. По мнению 
аналитиков, к лету доля 
продаж автомобилей дан-
ного производства на рос-
сийском авторынке может 
превысить 50%.

Как стало известно «Мо-
лоту», китайские марки 

Охота  
на программистов

Для IT-компаний в России 
обнулили ставку налога на при-
быль до 2024 года, сообщил глава 
комитета донского парламента 
по экономической политике 
Игорь Бураков.

– Очевидно, что сейчас на спе-
циалистов этой сферы начинают 
охотиться глобальные компании 
– ведущие зарубежные мировые 
отраслевые игроки. Пользуясь 
сложившейся ситуацией, они 
начинают сманивать наших спе-
циалистов к себе, тем более что 
в данной сфере очень легко поме-
нять локацию бизнеса. И здесь, 
конечно, очень важны ответные 
оперативные и именно комплекс-
ные решения, – отметил Игорь 
Бураков.

По его словам, спрос на спе-
циалистов IT-отрасли в России 
втрое превышает количество ра-
ботающих в этой сфере. Санкции 
создают внутри страны еще боль-
шую потребность в отечественном 
продукте в данной отрасли.

– И ценность IT-специалистов 
теперь только возрастает, – под-
черкнул парламентарий.

Красота требует
Услуги бытового характера 

жителям Ростовской области 
оказывают более чем в 13 тыс. 
организаций, на которых занято 
более 42 тыс. специалистов.

Об этом сообщила и. о. дирек-
тора регионального департамента 
потребительского рынка Наталья 
Багрянова. По ее словам, больше 
всего в регионе парикмахерских: 
быть красивыми жителям области 
помогают 2916 предприятий.

– Услуги по ремонту и техоб-
служиванию автотранспортных 
средств находятся на втором месте. 
Далее в списке идут предприятия, 
оказывающие услуги непроизвод-
ственного характера, а также осу-
ществляющие ремонт и строитель-
ство жилья, – уточнила Наталья 
Багрянова.

Зарулить в Ростов
Будущим летом география пу-

тешествий полностью изменится, 
заявляют аналитики российско-
го сайта бронирования жилья.

Россияне уже активно брониру-
ют номера для отпуска именно в 
загородных отелях. Еще одна новая 
тенденция – стремление отдохнуть 
на озере вместо моря. Растет спрос 
и на автомобильные путешествия. 
Туристы планируют останавли-
ваться на маршруте на один или два 
дня в таких городах, как Ростов-на-
Дону, Феодосия, Тольятти, Гагра, 
Воронеж, Банное, Москва, Гелен-
джик, Керчь и Санкт-Петербург. По 
статистике, они бронируют жилье с 
парковкой для машины от одной до 
14 ночей и тратят на проживание от 
1300 до 3800 руб. в сутки.

Кредиты не манят
В России начало снижаться 

количество выдаваемых потре-
бительских кредитов, конста-
тируют в Национальном бюро 
кредитных историй (НБКИ).

За год самая серьезная динамика 
снижения их выдачи зафиксирова-
на в Алтайском крае (–28,6%), Са-
ратовской (–22,7%), Оренбургской 
(–20,0%) и Волгоградской (–19,9%) 
областях. В Ростовской области 
практически аналогичная ситуа-
ция (–19,6%).

– Общее сокращение выдачи по-
требкредитов стало следствием не 
только общего ухудшения эконо-
мических условий в конце февра-
ля, но и продолжающейся тенден-
ции консервативного отношения 
банков к выдаче необеспеченных 
кредитов, – объяснил директор 
по маркетингу НБКИ Алексей 
Волков. – Однако в ближайшие 
месяцы рост ставок в результате 
санкционного давления станет 
определяющим фактором для кре-
дитного рынка, где можно ожидать 
существенного спада, сравнимого 
с весной 2020 года.Известно, что в 2021 году компания нарастила про-

изводство утки до 11,5 тыс. т в убойном весе, запустив 
полный производственный цикл и начав эксплуатацию 
завода по убою и переработке. Проектная мощность 
завода – 4000 голов в час. В целом технические мощ-
ности завода по убою и переработке утки позволяют 
выпускать более 50 наименований продукции.

– Сегодняшняя ситуация может стать временем 
новых возможностей для развития донского агробиз-
неса, – заключил Виктор Гончаров, посетив с рабочим 
визитом Миллеровский район.
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В целом по стране увеличены посевы зерновых, 

зернобобовых, масличных культур, сахарной све-
клы, картофеля и овощей открытого грунта. Уве-
личили посевные площади и на Дону.

Замахнулись на новые объёмы
В регионе уже готовятся работать с новым 

урожаем. Например, в миллеровском филиале 
маслоэкстракционного завода компании «Астон» 
планируют переработать подсолнечника на 8% 
больше, чем в 2021-м.

– В прошлом году на нашем заводе было перера-
ботано более 352 тысяч тонн подсолнечника, полу-
чено более 150 тысяч тонн подсолнечного масла и 
133 тысячи тонн подсолнечного шрота, – рассказал 
директор миллеровского филиала АО «Астон» 
Сергей Пругло.

В целом же Миллеровский район – развитая 
агропромышленная территория, где успешно ра-
ботает ряд агропредприятий в сфере глубокой 
переработки сельхозпродукции, напомнил Виктор 
Гончаров. Наращивают объемы производства и на 
комбинате ООО «Новые утиные фермы», который 
в 2020 году возобновил свою работу благодаря 
группе компаний «Дамате».

– В прошлом году мы продолжили формирование 
собственного родительского стада утки с целью 
снижения зависимости от импорта инкубацион-
ного яйца и максимального снижения биологиче-
ских рисков, – рассказал генеральный директор 
ООО «Новые утиные фермы» Михаил Плешанов, 
уточнив, что компания планирует полностью сфор-
мировать стадо из 70 тыс. голов птицы в этом году.

Пшеничная стратегия

Форсаж  Форсаж  
от санкцийот санкций

   От донских поставщиков международный ретейлер ждет более 260 наименований строительных материалов

   СИТУАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
bondarenko@molotro.ru

В новых реалиях темы, свя-
занные с импортозамещени-
ем, выходят на первый план. 

Для инвесторов, которые так или 
иначе будут связаны с этим на-
правлением, скоро запустят но-
вые механизмы проектного фи-
нансирования. Эксперты призна-
ют, что это необходимо, чтобы 
форсировать импортозамещение 
и минимизировать потери от за-
падных санкций.

Новый путь
Темпы реализации некоторых 

инвестпроектов в донском регионе 
могут замедлиться, признал гла-
ва Ростовской области Василий 
Голубев в эфире телепрограммы 
«Линия губернатора». Однако 
важно, что зарубежные компании, 
работающие на Дону, не заявили о 
своем полном уходе.

– Крупные компании немало по-
теряют, если свернут здесь бизнес. 
Пока они полностью выполняют 
свои обязательства и в полной 
мере выплачивают зарплату ра-
ботникам, даже если приостано-
вили свою деятельность, – уточнил 
Василий Голубев, констатировав, 
что некоторые из этих компаний 
замедлили динамику, связанную с 
инвестиционным развитием.

Бизнесу уже приходится вы-
страивать новые логистические це-
почки. При этом в отчаянии никто 
не находится. Так, региональное 
подразделение международной 
компании Leroi Merlin в условиях 
нарушения товарных цепочек и 
ухода с рынка ряда поставщиков 
строительных материалов решила 
искать партнеров на Дону. От мест-
ных производителей эта компания 
ждет строительные материалы, 
столярные и скобяные изделия, 
электротовары и световое обору-

дование, инструмент, плитку и 
напольные покрытия, сантехнику 
и материалы для водоснабжения, 
товары для сада, краски, декор, сис-
темы хранения, кухни. По данным 
Торгово-промышленной палаты 
Ростовской области, в этом перечне 
264 наименования.

Без барьеров,  
но со стимулом

Снова взят курс на импорто-
замещение. По словам Василия 
Голубева, данная тема является 
сегодня перспективным направ-
лением.

– Наш бизнес уже заявляет, что 
есть возможности расширения 
производства тех или иных това-
ров, которые могут заменить то, 
что мы получали из стран, сегодня 
называемых недружественными, 
которые объявили нам санкции. 
Наша задача – поддержать тех, 
кто к этому готов, – добавил глава 
региона.

Очевидно, что понадобятся но-
вые условия и ликвидация тех 
барьеров, которые иногда задер-
живали процессы.

– Мы пачками оформляли раз-
решительную документацию, про-
веряли по нескольку раз малый и 
средний бизнес. Все это отвлекало 
и создавало трудности. А задача – 
работать на результат, – подчерк-
нул Василий Голубев.

Донские парламентарии уже под-
готовили обращение на федераль-
ный уровень с просьбой как можно 
быстрее запустить механизмы 
проектного финансирования для 
новых инвестпроектов, которые 
так или иначе будут связаны с им-
портозамещением.

– Мы понимаем, что эти ме-
ханизмы невозможно запустить 
при стоимости кредита более 20% 
годовых. В этой ситуации на пер-
вый план выходят комплексные 
решения с федерального уровня, 
расширяющие существующие 
программы по субсидированию 

кредитных ставок до инвестици-
онно привлекательных, – заявил 
председатель комитета донского 
парламента по экономической 
политике Игорь Бураков. – В 
сфере импортозамещения нужны 
беспрецедентные антикризисные 
стимулы. Например, проектное 
финансирование в соотношении 
5% собственных средств к 95% 
заемных под 1% годовых.

Биржа и ниша
Ранее ста ло известно,  что 

Минпромторг России совместно 
с Газпромбанком создали на базе 
Государственной информацион-
ной системы промышленности 
электронный сервис для отечест-
венных заказчиков и поставщиков 
промышленной продукции «Биржа 
импортозамещения». На ней пред-
ставлены, в частности, предприя-
тия, заинтересованные в приоб-
ретении комплектующих внутри 
страны, и предложения компаний, 
готовых заместить уходящих из 
России иностранных партнеров и 
тех, кто попал под санкции.

Примечательно, что о перспек-
тивах создать новые импортозаме-
щающие производства говорят с 
Россией официальные лица Узбеки-
стана (республика является одним 
из перспективных внешнеэконо-
мических партнеров Ростовской 
области). Так, на последнем рас-
ширенном заседании российско-уз-
бекского делового совета, в кото-
ром участвовали Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Республики 
Узбекистан в РФ Ботиржон Асадов, 
министр экономического развития 
России Максим Решетников, а 
также представители донского ре-
гиона, обсудили высокий потенци-
ал в данном направлении в сфере 
транспортного и промышленного 
машиностроения, электрического 
оборудования. Есть ниша и в рас-
ширении взаимных поставок и со-
вершенствовании логистики, а так-
же в сфере услуг, включая туризм.
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   В прошлом году на миллеровском заводе получено 
свыше 150 тысяч тонн подсолнечного масла
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КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Волгодонск
С 24 по 26 марта в городе проведут XV Фестиваль-конкурс самодеятельных 
театральных коллективов и студий художественного слова «Театральная 
весна». Его организатор – Областной дом народного творчества, фестиваль 
– часть региональной госпрограммы «Развитие культуры и туризма». На сце-
нических площадках города самодеятельные коллективы Ростовской об-
ласти представят свои спектакли и литературные постановки.

2. Гуково
Самозанятая жительница города оснастила салон красоты на день-
ги, полученные благодаря заключению соцконтракта. В частности, 
она смогла приобрести барберское кресло, другое профессиональ-
ное парикмахерское оборудование и аксессуары.
В 2021 году выплаты по социальным контрактам на общую сумму 
около 11 млн рублей получили 153 жителя Гукова, из них 25 чело-
век – на открытие собственного дела.

3. Зверево
По нацпроекту «Безопасные и качественные автомобильные доро-
ги» в городе с 1 апреля начнут работы по ремонту дорожного покры-
тия. На первом этапе предстоит ремонт автодороги на улице Казакова 
(от ул. Ивановской до ул. Обухова) на сумму 5,5 млн рублей. Закон-
чить его должны будут к 1 июня.

4. Ростов-на-Дону
Необычная выставка «Помеха справа», 
организованная командой уличных 
художников desarte365, работает 
в художественной галерее «Рос-
тов». В ней представлено 25 ра-
бот, полотном и основой для 
которых стали дорожные зна-
ки, что в совокупности символи-
зирует симбиоз улиц и творче-
ства. Выставка будет доступна 
по 10 апреля, вход свободный.

5. Аксайский район
ХII районный конкурс юных пианистов «Виртуозы Аксая» проведут в детской 
городской школе искусств 23 марта. Свое мастерство продемонстрируют 
49 учащихся фортепианных отделений музшкол и школ искусств района. Ча-
стью мероприятия станет и круглый стол для учителей школ Аксайского райо-
на, в котором поучаствуют преподаватели Ростовского колледжа искусств.

6. Багаевский район
Заключен муниципальный контракт по устранению повреждений асфаль-

тобетонных покрытий на дорогах в райцентре. Отремонтируют три цен-
тральные улицы станицы Багаевской. Согласно контракту закончить ра-

боты должны к 15 апреля.

7. Куйбышевский район
29 марта проведут акцию «Дорога 
к обелиску», цель которой – уборка 
территории братских захоронений 
памятников Куйбышевского райо-
на. Приобщатся к этому доброму 
делу участники детской молодеж-

ной организации «Донцы» и юнар-
мейцы центра дополнительного об-

разования детей.

8. Октябрьский район
В число победителей конкурса «УМНИК» 
Фонда содействия инновациям вошли два 

молодых исследователя Донского государ-
ственного аграрного университета. В част-

ности, Тимофей Романец получил грант на 
разработку тест-системы для выявления предрас-

положенности свиней к образованию бурситов: намечено найти способ, который при по-
мощи молекулярно-генетических методов позволит выявлять животных, предрасположенных 
к этому воспалительному заболеванию. Выиграл грант и ассистент кафедры технической меха-

ники и физики филиала Донского ГАУ – Азово-Черноморского инженерного института Констан-
тин Дубина, представивший проект «Разработка конструкции вакуумного высевающего аппарата пропашной сеялки».

9. Усть-Донецкий район
Волонтеры движения «ЭКА» 25 марта поучаствуют в районном Дне древонасаждения. Как планируется, в этот день в Верх-
некундрюченском сельском поселении проведут акцию «Сад Памяти», укоренив свыше 3000 сеянцев крымской сосны.

   Как заходили в пост постепенно, так и выходим. Если мясо, то запечен-
ное и с овощами

На первое – капуста, на второе – картошка
   ПОСТ

Соблюдая пост, важно питаться рационально. 
Иначе можно довести себя до нервного срыва 
и других болезней. Каких правил надо придер-
живаться, чтобы этого не случилось?

В пост многие придерживаются жестких огра-
ничений в питании, едят в больших количествах 
кашу. Это в корне неправильно.

Пост у православных – прежде всего не толь-
ко физическое, но и духовное очищение, и к 
нему надо правильно подготовиться, в том чис-
ле продумать рацион питания. 

– Во время поста надо себя кардинально пе-
рестроить, и это тяжело для тех, кто не соблю-
дал пост раньше, – считает ассистент кафедры 
пропедевтики внутренних болезней, замести-
тель декана РостГМУ, главный гастроэнтеролог 
управления здравоохранения Ростова-на-Дону 
Владислав Косенко. – Меняется состав блюд, 
так как преобладает растительная пища: ово-
щи, фрукты, каши, орехи, бобовые, но нет мяс-
ного белка и жиров. Есть очень строгие дни, 
когда нельзя употреблять даже жидкость. Ко-
нечно, для организма это стресс. Я сам не про-
тив поста – но при условии сбалансированно-
го питания. Лучше подготовиться заранее, за 
две-три недели начать постепенно убирать из 
своего рациона животные жиры. Стоит вообще 
задуматься, сможете ли вы на протяжении двух 
месяцев есть только капусту-картошку, фрукты, 
орехи, соевые продукты и рыбу (ее можно упо-
треблять в некоторые дни).

Есть категории людей, которым церковь раз-
решает не поститься: это дети, подростки, бере-
менные, люди с хроническими заболеваниями. 

Спрашиваю, а в чем опасность, если чело-
век будет в течение двух недель есть, услов-
но, только квашеную капусту и картошку в лю-
бых вариациях?

– Капуста – газообразующий продукт, она мо-
жет вызвать спазмы и болевые ощущения в об-
ласти живота. Во время поста хронические за-
болевания зачастую могут обостряться, поэто-
му все-таки лучше заранее обратиться к свое-
му лечащему врачу, чтобы обезопасить себя от 
обострений. Кроме того, есть люди, которые в 
принципе плохо переносят растительную еду. 
От нее у них начинается метеоризм, и есть даже 
специальные препараты, созданные, чтобы ни-
велировать эти последствия у людей, которые 
проповедуют, скажем, вегетарианство. Картош-
ка как таковая не опасна, но, как и капуста, мо-
жет вызвать неприятные симптомы. Нельзя за-
бывать и о том, что очень скучное питание мо-
жет привести к срыву, и человек может начать 
есть все подряд – жирное, копченое, жареное, 
острое... Пищевое удовольствие ведь никто не 
отменял. А из-за недостатка микроэлементов и 
витаминов могут возникнуть неприятные ощу-
щения в животе, слабость, недомогание и даже 
депрессия, – предупреждает гастроэнтеролог.

Еще одна ошибка состоит в том, что Великий пост многие рассматривают 
только как очень строгую диету, но это не так (кстати, если пост рассматривать 
как диету, то сейчас ни один диетолог не рекомендует жесткие ограничения).

– Похудеть поможет сбалансированное питание, тогда как неграмотные 
ограничения в еде могут привести к тяжелым последствиям, образованию 
густой желчи, сгустков и даже камней в желчном пузыре, – говорит Влади-
слав Косенко.

Замечаю, что во время поста у коллег на столе появляются миски с раз-
нообразными орехами. Конечно, это вкусно и питательно, но есть их много 
все же не рекомендуется.

– В орехах содержатся полезные жирные кислоты, однако это тяжелый для 
переваривания продукт, и в большом количестве они могут вызывать непри-
ятные ощущения, даже создавать проблемы со стулом, – считает гастроэн-
теролог. – Немного орехов можно добавлять в овощной салат.

На Пасху принято щедро накрывать стол, но специалисты советуют тем, 
кто соблюдал пост, быть осторожными. Как входить в пост, так и выходить 
из него нужно постепенно: не стоит бросаться на шашлык – сначала отвар-
ное или запеченное мясо. Большое количество мяса, особенно жареного, мо-
жет вызвать приступ панкреатита, гастрита, привести к образованию эрозий.

Сейчас в магазинах сахарный ажиотаж, но гастроэнтерологи не видят в 
отсутствии сахара больших проблем.

– Я вообще не очень хорошо отношусь к сахару. Одно дело съесть немно-
го лакомства, другое – употреблять его ежедневно, сдабривая чай пятью 
ложками сахара. Сладкий продукт – особо привлекательный субстрат для 
роста патогенных организмов, плохой флоры. Сахар нужно употреблять в 
меру, а лучше заменить его на сладкие фрукты, – уверен Владислав Косенко.

Если после поста начал болеть живот, это повод обратиться к гастроэнте-
рологу. Если вздутие живота, тошнота стали появляться регулярно, это озна-
чает, что организм сигнализирует о неполадках. Первые же симптомы, на ко-
торые следует обратить внимание, – общая слабость, недомогание, плохой 
сон. Это говорит о нехватке питательных веществ и витаминов. Кстати, мож-
но принимать витамины и во время поста, но подбирать препараты надо по 
совету врача.     Автор: Ирина Варламова. Фото автора.

Информация

Представить декларацию о доходах, полученных 
в 2021 году, необходимо до 4 мая 2022 года.

Форму 3-НДФЛ можно подать в налоговый орган по 
месту своего учета.

Декларацию также можно заполнить онлайн в лич-
ном кабинете налогоплательщика для физических лиц 
или через программу «Декларация». Для этого следу-
ет заполнить форму 3-НДФЛ, утвержденную приказом 
ФНС России от 15.10.2021 № ЕД-7-11/903@.

Отчитаться о доходах необходимо, если в 2021 году 
гражданин, например, продал недвижимость, которая 
была в его собственности меньше минимального сро-
ка владения, получил дорогие подарки не от близких 
родственников, выиграл небольшую сумму в лотерею, 
сдавал имущество в аренду или получал доход от за-
рубежных источников.

При этом в случае продажи недвижимого имуще-
ства на сумму до 1 млн рублей (а иного имущества – 
до 250 тыс. рублей) за год налогоплательщику боль-
ше не нужно сдавать декларацию 3-НДФЛ.

Отчитаться о своих доходах также должны инди-
видуальные предприниматели, нотариусы, занимаю-
щиеся частной практикой, адвокаты, учредившие ад-
вокатские кабинеты, и другие лица.

При этом физические лица, получающие доходы 
как самозанятые, не представляют декларацию и 

не обязаны отчитываться о них в рамках деклара-
ционной кампании.

Оплатить НДФЛ, исчисленный в декларации, не-
обходимо до 15 июля 2022 года.

Если налоговый агент не удержал НДФЛ с дохо-
да, полученного налогоплательщиком, то послед-
ний должен задекларировать его самостоятельно 
и уплатить налог. Сделать это необходимо только в 
том случае, если налоговый агент не сообщил в ФНС 
России о невозможности удержать налог и о сумме 
не удержанного НДФЛ. Если же он выполнил данную 
обязанность, налоговый орган направит граждани-
ну налоговое уведомление, на основании которого 
необходимо будет уплатить НДФЛ не позднее 1 де-
кабря 2022 года.

При нарушении сроков подачи декларации и упла-
ты НДФЛ налогоплательщик может быть привлечен 
к ответственности в виде штрафа и пени. 

Предельный срок подачи декларации – 4 мая 2022 
года. Обращаем внимание на то, что он не распро-
страняется на получение налоговых вычетов. Для 
этого направить декларацию можно в любое вре-
мя в течение года.

Отдел учета и работы с налогоплательщиками
межрайонной ИФНС России № 25  

по Ростовской области

О декларационной кампании 2022 года

Информация

В 2022 году имущественные налоги будут исчис-
лены физическим лицам за налоговый период 2021 
года.

До наступления массовой рассылки налоговых уве-
домлений для корректного начисления расчетов по 
налогам физических лиц (транспортному, земельно-
му и налогу на имущество) предлагаем подать заяв-
ление на предоставление льгот.

При этом необходимо отметить, что количество слу-
чаев, когда для предоставления налоговой льготы 
владельцу имущества необходимо направить заявле-
ние на льготу, ежегодно снижается в связи с распро-
странением беззаявительного порядка предостав-
ления налоговых льгот. Так, беззаявительный поря-
док предоставления льгот по имущественным нало-
гам действует, в частности, для пенсионеров, пред-
пенсионеров, инвалидов, лиц, имеющих трех и более 
несовершеннолетних детей, владельцев хозпостро-
ек площадью не более 50 кв. м.

В случае если налоговые льготы указанным кате-
гориям граждан не будут предоставлены в беззаяви-
тельном порядке, достаточно просто подать заявление 
установленной формы в любую налоговую инспекцию.

Наиболее удобным способом направить заявление 
на льготу является электронный сервис на сайте ФНС 
России «Личный кабинет налогоплательщика для фи-

зических лиц», посредством которого, обратившись 
к разделу «Жизненные ситуации», можно быстро за-
полнить заявление.

В сервисе автоматически заполняются данные за-
явителя и информация о выбранном льготном объ-
екте (например, для земельного участка – адрес, ка-
дастровый номер, код налогового органа). Пользова-
телю необходимо лишь указать документ, на основа-
нии которого предоставляется льгота, и его реквизи-
ты. К заявлению налогоплательщики вправе прило-
жить документы (копии документов), подтверждаю-
щие право на льготу.

Пользователи личного кабинета налогоплатель-
щика могут проверить наличие учтенной в налого-
вом органе льготы непосредственно в личном ка-
бинете (Главная / Профиль / Персональные данные).

С информацией о категориях граждан, имеющих 
право на налоговые льготы в конкретном муници-
пальном образовании, можно ознакомиться в серви-
се «Справочная информация о ставках и льготах по 
имущественным налогам» либо обратившись в на-
логовые инспекции или в контакт-центр ФНС России 
(тел. 8-800-222-22-22).

Отдел учета и работы с налогоплательщиками 
межрайонной ИФНС России № 25  

по Ростовской области

Заявите о праве на льготу по имущественным налогам заранее

Информация
Уважаемые акционеры!

Совет директоров ОАО «Ростов-Мебель» сообщает, что на интернет- 

странице сайта раскрытия информации «ИНТЕРФАКС» по адресу – 

http://www.e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=5369 размещено  

сообщение о порядке и сроках реализации акционерами права  

на внесение вопросов в повестку дня годового общего собрания  

акционеров и предложений о выдвижении кандидатов для избрания 

в совет директоров и иные органы акционерного общества, с учетом 

требований Федерального закона № 46-ФЗ «О внесении изменений 

в отдельные законодательные акты Российской Федерации».

http://www.e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=5369


ИНФОРМАЦИЯ

Белое и чёрное
   РОВЕСНИКИ ОБЛАСТИ

Виктор СРАПИОНОВ, office@molotro.ru

85 лет назад родился заслужен-
ный деятель физической куль-
туры и спорта Российской 

Федерации, кавалер почетного знака 
«Во славу донского спорта», член Союза 
журналистов России Владимир Михай-
лович Канцын.

Точную дату своего рождения гросс-
мейстер не знал. У него, потерявшего 
в войну родителей и получившего уве-
чья ног, и свидетельства о рождении 
никогда не было. Как сообщается на 
официальном сайте Федерации шахмат 
Ростовской области, в интернате, куда 
попал маленький искалеченный маль-
чик Володя Канцын, день рождения 
ему назначили по номеру на одежде 
– 21-е. Мартовскими же считались все 
детдомовцы, попавшие в интернат без 
документов. Канцыну пришлось пере-
жить бомбежки, голод, боль, колонию 
для детей-инвалидов, ужасы войны.

Немало пройдено жизненных пу-
тей-дорог, многое сделано в одной 
жизни. Канцын – это цельный человек 
с четко выраженной гражданской по-
зицией, твердым и решительным ха-
рактером, умеющий видеть серьезные 
перспективные цели и идти к ним, как 
бы это ни было сложно. Руководитель, 
способный собрать коллектив едино-
мышленников, сплотить вокруг себя. 
Ежедневный труд – это подвиг длиною 

По маршруту  
милосердия

   МЕДИЦИНА

Сергей ПЕТРОВ 
office@molotro.ru

В Ростове на базе больницы № 8 
планируют создать городской 
центр паллиативной помощи.

Об этом в ходе заседания комис-
сии по здравоохранению и вопро-
сам социальной защиты рассказал 
начальник управления здравоох-
ранения администрации Ростова-
на-Дону Сергей Мясников.

– Что касается паллиативной 
помощи, то мы введем 20 коек 
в структуру больницы № 8, ко-
торые были в горбольнице № 4, 
и дополнительно еще 10, с тем 
чтобы на базе этого стационара 
создать городской центр. В целом 
мы готовы представить депутатам 
подробный план мероприятий, – 
отметил Сергей Мясников.

Паллиативная медицина – об-
ласть здравоохранения, призван-
ная улучшить качество жизни 
пациентов с различными нозоло-
гическими формами хронических 
заболеваний в ситуации, когда 
возможности специализированно-
го лечения ограничены или исчер-
паны. По данным фонда «Вера», в 
России в этом виде помощи еже-
годно нуждаются 1,3 млн человек. 
Целью паллиативной помощи 
пациентам с поздними стадиями 
активного прогрессирующего 
заболевания и небольшой пред-
полагаемой продолжительностью 
жизни является максимальное по-
вышение качества жизни.

В 2020 году в Областной дет-
ской к лини ческой больнице 
(ОДКБ) открылось отделение 
паллиативной помощи, рассчи-
танное на 24 пациента. Детям 
проводят искусственную венти-
ляцию легких, часть из них по-

лучает кислородную поддержку.  
С помощью телемедицинских 
технологий проводятся консуль-
тации со специалистами ведущих 
московских центров. Также на 
базе ОДКБ организуется выезд-
ная бригада по оказанию палли-
ативной помощи детям, прожи-
вающим на территории области.

– Паллиативная помощь – это 
медицина милосердия, направлен-
ная на улучшение качества жизни 
последних дней, – рассказала ин-
формационному порталу города 
Шахты врач-онколог Марина 
Абрамянц. – В паллиативе лечат 
не болезнь, а ее проявления: боль 
любой локализации, тошноту, рво-
ту, одышку, бессонницу. Основные 
направления: обезболивание и 
уход. В обществе принято считать, 
узнав о смертельном диагнозе, что 
это конец. Но жизнь продолжа-
ется. Кому-то отмерены месяцы, 
а кто-то может продержаться и 
годы. Во главе паллиативной по-
мощи всегда стоит качество жиз-
ни. Мы с вами общаемся, дышим, 
улыбаемся – качество жизни равно 
100%, а у паллиативных пациен-
тов оно снижено до 5–15%. Если 
мы помогаем человеку перестать 
чувствовать боль, если при этом 
ему обеспечен хороший уход и 
рядом люди, которые могут с ним 
поговорить, тогда мы можем ска-
зать, что человек прожил остаток 
жизни достойно.

При этом директор по мето-
дической работе московского 
детского хосписа «Дом с мая-
ком» Наталья Савва объяснила 
журналистам, что паллиативная 
помощь нужна не только на тер-
минальных стадиях неизлечимых 
заболеваний, но и при состоя-
ниях, которые ограничивают 
жизнь с самого момента поста-
новки диагноза, в том числе и с 
рождения.
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СОБЛЮДАЙТЕ ПРАВИЛА ОХРАНЫ МАГИСТРАЛЬНЫХ ТРУБОПРОВОДОВ!
По территории Ростовской области проходят магистральные газопро-

воды и газопроводы-отводы общей протяженностью более 650 км, сопут-
ствующие кабели технологической связи общей протяженностью более 
430 км, линии электропередачи напряжением 0,4–10 кВ общей протяжен-
ностью 170 км и эксплуатируется более 200 единиц электрооборудования. 
От их стабильного и надежного функционирования в значительной степе-
ни зависит устойчивая работа всех отраслей промышленности и сельско-
го хозяйства Ростовской области.

Эксплуатация магистральных газопроводов производится филиалом 
ООО «Газпром трансгаз Краснодар» Каменск-Шахтинское линейное про-
изводственное управление магистральных газопроводов», находящимся 
в 2 км к северо-западу от станицы Калитвенской Каменского района Рос-
товской области, РФ (8 (86350) 3-22-38).

В состав магистральных газопроводов, согласно Правилам охраны ма-
гистральных трубопроводов, входят:
 трубопровод с ответвлениями и лупингами, запорной арматурой, пе-

реходами через естественные и искусственные препятствия, узлами под-
ключения компрессорных станций, узлами пуска и приема очистных и ди-
агностических устройств, узлами измерения количества продукции, кон-
денсатосборниками, устройствами для ввода ингибиторов гидратообра-
зования, узлами спуска продукции или продувки газопровода;
 установки электрохимической защиты трубопроводов от коррозии, 

линии и сооружения технологической связи, средства телемеханики тру-
бопроводов;
 линии электропередачи, предназначенные для обслуживания трубо-

проводов, электроснабжения компрессорных станций, устройства электро-
снабжения и дистанционного управления запорной арматурой и установ-
ками электрохимической защиты трубопроводов;
 противопожарные средства, противоэрозионные и защитные соору-

жения трубопроводов;
 емкости для хранения и разгазирования конденсата;
 сооружения линейной службы эксплуатации трубопроводов;
 вдольтрассовые проезды и переезды через трубопроводы; постоян-

ные дороги, вертолетные площадки, расположенные вдоль трассы трубо-
провода, и подъезды к ним, опознавательные и сигнальные знаки место-
нахождения трубопроводов, сигнальные знаки при пересечении трубо-
проводами внутренних судоходных путей;
 компрессорные и газораспределительные станции;
 автомобильные газонаполнительные станции.
Правила охраны магистральных трубопроводов являются обязательны-

ми для исполнения предприятиями трубопроводного транспорта, местны-
ми органами власти и управления, а также другими предприятиями, ор-
ганизациями и гражданами, производящими работы или какие-либо дей-
ствия в районе прохождения трубопроводов.

Магистральные трубопроводы относятся к объектам повышенного риска.
Для исключения возможности повреждения трубопроводов (при любом 

виде их прокладки) устанавливаются охранные зоны:
 вдоль трасс трубопроводов, транспортирующих природный газ, – в 

виде участка земли, ограниченного условными линиями, проходящими в 
25 м от оси трубопровода с каждой стороны;
 вдоль трасс многониточных трубопроводов – в виде участка земли, 

ограниченного условными линиями, проходящими на указанных выше рас-
стояниях от осей крайних трубопроводов;
 вдоль подводных переходов – в виде участка водного простран-

ства от водной поверхности до дна, заключенного между параллельны-
ми плоскостями, отстоящими от осей крайних ниток переходов на 100 м 
с каждой стороны;
 вокруг емкостей для хранения и разгазирования конденсата – в виде 

участка земли, ограниченного замкнутой линией, отстоящей от границ тер-
риторий указанных объектов на 50 м во все стороны;
 вокруг компрессорных и газораспределительных станций, узлов из-

мерения продукции, – в виде участка земли, ограниченного замкнутой 

линией, отстоящей от границ территорий указанных объектов на 100 м 
во все стороны.

Для исключения возможности повреждения линий электропереда-
чи и поражения электрическим током устанавливаются охранные зоны:
 вдоль воздушных линий электропередачи – в виде части поверхно-

сти участка земли и воздушного пространства (на высоту, соответствую-
щую высоте опор воздушных линий электропередачи), ограниченной па-
раллельными вертикальными плоскостями, отстоящими по обе стороны 
линии электропередачи от крайних проводов при неотклоненном их по-
ложении на расстоянии 10 м для ВЛ напряжением 1–20 кВ и 15 м для ВЛ 
напряжением 35 кВ;
 вдоль подземных кабельных линий электропередачи – в виде части 

поверхности участка земли, расположенного под ней участка недр (на глу-
бину, соответствующую глубине прокладки кабельных линий электропе-
редачи), ограниченной параллельными вертикальными плоскостями, от-
стоящими по обе стороны линии электропередачи от крайних кабелей на 
расстоянии 1 м (при прохождении кабельных линий напряжением до 1 кВ 
в городах под тротуарами – на 0,6 м в сторону зданий и сооружений и на 
1 м в сторону проезжей части улицы).

Земельные участки, входящие в охранные зоны магистральных трубо-
проводов, не изымаются у землепользователей и используются ими для 
проведения сельскохозяйственных и иных работ с обязательным соблю-
дением правил охраны магистральных трубопроводов.

В охранных зонах трубопроводов запрещается производить всякого 
рода действия, которые могут нарушить нормальную эксплуатацию тру-
бопроводов либо привести к их повреждению, в частности:

а) перемещать, засыпать и ломать опознавательные и сигнальные зна-
ки, контрольно-измерительные пункты;

б) открывать люки, калитки и двери необслуживаемых усилительных 
пунктов кабельной связи, ограждений узлов линейной арматуры, стан-
ций катодной и дренажной защиты, линейных и смотровых колодцев и 
других линейных устройств, открывать и закрывать краны и задвижки, 
отключать или включать средства связи, энергоснабжения и телемеха-
ники трубопроводов;

в) устраивать всякого рода свалки, выливать растворы кислот, солей 
и щелочей;

г) разрушать берегоукрепительные сооружения, водопропускные 
устройства, земляные иные сооружения (устройства), предохраняющие 
трубопроводы от разрушения;

д) бросать якоря, проходить с отданными якорями, цепями, лотами, во-
локушами и тралами, производить дноуглубительные и землечерпаль-
ные работы;

е) разводить огонь и размещать какие-либо открытые или закрытые 
источники огня;

ж) копать и обрабатывать почву сельскохозяйственными и мелиоратив-
ными орудиями и механизмами на глубину более 0,3 м.

В охранных зонах трубопроводов без письменного разрешения пред-
приятий трубопроводного транспорта запрещается:

а) возводить любые постройки и сооружения, строить коллективные 
сады с жилыми домами, устраивать массовые спортивные соревнования, 
соревнования с участием зрителей, купания, массовый отдых людей, лю-
бительское рыболовство, расположение временных полевых жилищ и ста-
нов любого назначения, загоны для скота (в ред. постановления Госгортех-
надзора РФ от 23.11.1994 № 61);

б) высаживать деревья и кустарники всех видов, складировать корма, 
удобрения, материалы, сено и солому, располагать коновязи, содержать 
скот, выделять рыбопромысловые участки, производить добычу рыбы, а 
также водных животных и растений, устраивать водопои, производить 
колку и заготовку льда;

в) сооружать проезды и переезды через трассы трубопроводов, устра-
ивать стоянки автомобильного транспорта, тракторов и механизмов, раз-
мещать сады и огороды;

г) производить мелиоративные земляные работы, сооружать ороситель-
ные и осушительные системы;

д) производить всякого рода открытые и подземные, горные, строитель-
ные, монтажные и взрывные работы, планировку грунта.

Письменное разрешение на производство взрывных работ в охранных 
зонах трубопроводов выдается только после представления предприяти-
ем, производящим эти работы, соответствующих материалов, предусмот-
ренных действующими Едиными правилами безопасности при взрыв-
ных работах;

е) производить геолого-съемочные, геологоразведочные, поисковые и 
другие изыскательские работы, связанные с устройством скважин, шур-
фов и взятием проб грунта (кроме почвенных образцов).

Предприятия и организации, получившие письменное разрешение на ве-
дение в охранных зонах трубопроводов работ, обязаны выполнять их с со-
блюдением условий, обеспечивающих сохранность трубопроводов и опо-
знавательных знаков, и несут ответственность за повреждение последних.

В охранных зонах электрических сетей запрещается осуществлять лю-
бые действия, которые могут нарушить безопасную работу объектов элек-
тросетевого хозяйства, в том числе привести к их повреждению или унич-
тожению, и (или) повлечь причинение вреда жизни, здоровью граждан и 
имуществу физических или юридических лиц, а также повлечь нанесение 
экологического ущерба и возникновение пожаров, в том числе:

а) набрасывать на провода и опоры воздушных линий электропереда-
чи посторонние предметы, а также подниматься на опоры воздушных ли-
ний электропередачи;

б) размещать любые объекты и предметы (материалы) в пределах со-
зданных в соответствии с требованиями нормативно-технических доку-
ментов проходов и подъездов для доступа к объектам электросетевого 
хозяйства, а также проводить любые работы и возводить сооружения, ко-
торые могут препятствовать доступу к объектам электросетевого хозяй-
ства, без создания необходимых для такого доступа проходов и подъездов;

в) находиться в пределах огороженной территории и в помещениях рас-
пределительных устройств и подстанций, открывать двери и люки распре-
делительных устройств и подстанций, производить переключения и под-
ключения в электрических сетях (указанное требование не распростра-
няется на работников, занятых выполнением разрешенных в установлен-
ном порядке работ), разводить огонь в пределах охранных зон вводных 
и распределительных устройств, подстанций, воздушных линий электро-
передачи, а также в охранных зонах кабельных линий электропередачи;

г) размещать свалки;
д) производить работы ударными механизмами, сбрасывать тяжести 

массой свыше 5 т, производить сброс и слив едких и коррозионных ве-
ществ и горюче-смазочных материалов (в охранных зонах подземных ка-
бельных линий электропередачи);

е) складировать или размещать хранилища любых, в том числе горю-
че-смазочных, материалов;

ж) размещать детские и спортивные площадки, стадионы, рынки, торговые 
точки, полевые станы, загоны для скота, гаражи и стоянки всех видов машин 
и механизмов, за исключением гаражей-стоянок автомобилей, принадлежа-
щих физическим лицам, проводить любые мероприятия, связанные с боль-
шим скоплением людей, не занятых выполнением разрешенных в установлен-
ном порядке работ (в охранных зонах воздушных линий электропередачи);

з) использовать (запускать) любые летательные аппараты, в том числе 
воздушных змеев, спортивные модели летательных аппаратов (в охран-
ных зонах воздушных линий электропередачи);

и) проезд машин и механизмов, имеющих общую высоту с грузом или 
без груза от поверхности дороги более 4,5 м (в охранных зонах воздуш-
ных линий электропередачи).

Предприятиям трубопроводного транспорта разрешается:
а) подъезд в соответствии со схемой проездов, согласованной с земле-

пользователем, автомобильного транспорта и других средств к трубопро-
воду и его объектам для обслуживания и проведения ремонтных работ.

В аварийных ситуациях разрешается подъезд к трубопроводу и соору-
жениям на нем по маршруту, обеспечивающему доставку техники и мате-
риалов для устранения аварии с последующим оформлением и оплатой 
нанесенных убытков землевладельцам.

Если трубопроводы проходят по территории запретных зон и специ-
альных объектов, то соответствующие организации должны выдавать ра-
ботникам, обслуживающим эти трубопроводы, пропуска для проведения  
осмотров и ремонтных работ в любое время суток;

б) устройство в пределах охранной зоны шурфов для проверки каче-
ства изоляции трубопроводов и состояния средств их электрохимической 
защиты от коррозии и производство других земляных работ, необходи-
мых для обеспечения нормальной эксплуатации трубопроводов, с пред-
варительным (не менее чем за 5 суток до начала работ) уведомлением об 
этом землепользователя;

в) вырубка деревьев при авариях на трубопроводах, проходящих че-
рез лесные угодья, с последующим оформлением в установленном по-
рядке лесорубочных билетов и с очисткой мест от порубочных остатков.

В случае необходимости предприятия трубопроводного транспорта мо-
гут осуществить в процессе текущего содержания трубопроводов рубку 
леса в их охранных зонах с оформлением лесорубочных билетов на об-
щих основаниях. Полученная при этом древесина используется указан-
ными предприятиями.

Строительство жилых массивов (включая коллективные сады и дачные 
поселки), промышленных и сельскохозяйственных предприятий, отдель-
ных зданий, строений (жилых и нежилых), сооружений и т. д. может про-
изводиться в районе прохождения магистральных газопроводов при стро-
гом соблюдении минимальных расстояний от оси трубопроводов до строе-
ний и сооружений, предусмотренных СП 36.13330.2012 «СНиП 2.05.06-85*. 
Магистральные трубопроводы» и по согласованию с предприятиями тру-
бопроводного транспорта.

Зона минимальных расстояний газопровода – это наименьшее рас-
стояние (отступы) от объектов магистральных газопроводов, обеспечи-
вающее населенным пунктам, отдельным жилым, хозяйственным и про-
изводственным сооружениям и другим объектам третьих лиц отсутствие 
ущерба (или его минимизацию) при возможных авариях объектов маги-
стральных газопроводов.

В использовании земель в пределах охранной зоны и зоны минималь-
ных расстояний магистральных газопроводов необходимо руководство-
ваться следующими законодательными и нормативными документами:
 Федеральным законом № 69-ФЗ «О газоснабжении в РФ»;
 Федеральным законом № 116-ФЗ «О промышленной безопасности 

опасных производственных объектов»;
 Правилами охраны магистральных трубопроводов;
 СП 36.13330.2012 «СНиП 2.05.06-85*. Магистральные трубопроводы»;
 Земельным кодексом РФ;
 Правилами установления охранных зон объектов электросетевого 

хозяйства и особых условий использования земельных участков, распо-
ложенных в границах таких зон.

Виновные в их нарушении несут ответственность в соответствии с дей-
ствующим законодательством.

В соответствии со ст. 11.20.1. КоАП РФ совершение в охранных зонах ма-
гистральных трубопроводов действий, запрещенных законодательством 
Российской Федерации, либо выполнение в охранных зонах магистраль-
ных трубопроводов работ без соответствующего разрешения предприя-
тия трубопроводного транспорта или без его уведомления влечет наложе-
ние административного штрафа на граждан в размере от 50 тысяч до 100 
тысяч рублей; на должностных лиц – от 500 тысяч до 800 тысяч рублей; на 
лиц, осуществляющих предпринимательскую деятельность без образова-
ния юридического лица, – от 500 тысяч до 800 тысяч рублей или админи-
стративное приостановление деятельности на срок до 90 суток; на юриди-
ческих лиц – от 500 тысяч до 2,5 млн рублей или административное при-
остановление деятельности на срок до 90 суток.

   С юбилеем 
Владимира 
Канцына 
поздравил экс-
чемпион мира  
Борис Спасский
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В клубе «Слоненок» Дворца 
культуры РСМ выросла целая пле-
яда прекрасных мастеров древней 
игры. Среди них международный 
гроссмейстер Екатерина Ковалев-
ская и дюжина шахматистов тако-
го же уровня. Ежегодно проходят 
турниры в честь знаменательных 
дат, посвященные ветеранам Ве-
ликой Отечественной войны, а 
также чемпионам мира.

Канцын окончил РГУ по специальности «журналистика», более 
20 лет освещал матчи чемпионатов мира по шахматам, трижды 
получал звание «Лучший тренер Дона». Его книга «Уроки шах-
мат» расходится быстро – больше как приз за победу в темпо-тур-
нирах. А в свое издание «Шахматы глазами очевидца» ростов-
чанин включил рассказы о противостоянии Анатолия Карпова 
и Виктора Корчного в 1974–1981 годах.

Язык в этих книгах метафорический, сочный, живой. Гроссмей-
стер Дмитрий Кряквин, самый статусный воспитанник Канцына, 
отмечает, что в своих книгах учитель щедро поделился шахмат-
ными «искрами» с учениками. И этих искр целые пригоршни.

Канцын умер в декабре 2020 года. Вместе с Владимиром Ми-
хайловичем ушла целая эпоха не только шахмат, но и спортивной 
журналистики.

У мастера было много друзей не только в России, но и за ру-
бежом. Когда Канцына приглашали на встречу с работниками 
заводов, фабрик, интеллигенцией, прокурорами и сотрудниками 
КГБ, даже далекие от шахмат люди не спешили домой, настолько 
интересно и увлекательно он рассказывал о шахматах и о мире 
вне шахматной доски.

– Чему вы учите своих подопечных? – однажды спросили мэтра.
– Они должны уметь владеть собой, – ответил он. – В любой 

ситуации...

в жизнь. Ради любимой работы, ради ростсельмашевского 
шахматного клуба, ради нас, шахматистов, которым он от-
давал свои знания, свою душу в течение 60 лет.

Добро пожаловать, лучники
Этим летом Ростовская область примет XI летнюю Спартакиаду уча-
щихся России. Финальные соревнования пройдут по пяти видам спор-
та: велосипедному спорту на треке, академической гребле, современ-
ному пятиборью, греко-римской борьбе, стрельбе из лука.
В Спартакиаде участвуют все субъекты Российской Федерации, разви-
вающие летние виды спорта. Главная цель соревнований – повышение 
уровня спортивного мастерства резерва спортивных сборных команд 
России. Также состязания дают возможность определить перспектив-
ных спортсменов.
– По итогам общекомандного зачета спартакиад среди субъектов  
Российской Федерации Ростовская область входит в десятку  
сильнейших регионов, – отметил министр по физической  
культуре и спорту области Самвел Аракелян.

Претензию примет портал
По уровню защиты потребителей Ростовская область заняла второе 
место в стране. Как отметил первый заместитель губернатора Виктор 
Гончаров, эта оценка свидетельствует об эффективности принимаемых 
правительством региона мер по обеспечению защиты прав потреби-
телей. В области в этой сфере ведется комплексная работа, в том чис-
ле проведение открытых уроков в школах и семинаров с хозяйствую-
щими субъектами, распространение соцрекламы. Во всех муниципали-
тетах созданы общественные приемные, где граждан могут бесплатно 
проконсультировать юристы. Ежегодно такую помощь получают более 
3500 потребителей.
Также работает телефон горячей линии 8 (863) 301-0-103 и создан  
интерактивный портал, где можно получить информацию  
и составить претензию.

XI ЛЕТНЯЯ
СПАРТАКИАДА
УЧАЩИХСЯ 
РОССИИ

   Во главе паллиативной помощи всегда стоит качество жизни
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В Ростове-на-Дону полиция задержала 
участников группировки, которые подо-
зреваются в финансовых махинациях.

По предварительным данным, с 2015 
по 2021 год члены группы помогали раз-
личным компаниям уклоняться от упла-
ты налогов и обналичивать деньги. Они 
зарегистрировали на подставных лиц 
41 организацию, чтобы проводить че-
рез них фиктивные транзакции. За про-
ведение подобных операций подозре-
ваемые получили с заказчиков процен-
ты. Отмечают, что за все время деятель-
ности аферисты извлекли доход более 
350 млн рублей.

– В результате оперативно-разыск-
ных мероприятий полицейскими при уча-
стии управления ФСБ России по Ростов-
ской области были задержаны девять по-
дозреваемых. Пятерым из них избрана 
мера пресечения в виде заключения под 
стражу, троим – запрет определенных 
действий, еще одному – домашний арест. 
Предварительное расследование уголов-
ных дел продолжается, – прокомменти-
ровала официальный представитель МВД 
РФ Ирина Волк.

Автор: Надежда Айрумова

АФЕРИСТЫ И ИХ АФЕРЫ



Ростовская область оказалась 
в числе пяти лидеров по ко-
личеству регистраций во все-
российском профессиональ-
ном конкурсе «Флагманы об-
разования. Муниципалитет». 
Это проект президентской плат-
формы «Россия – страна воз-
можностей».

– Конкурс проводится при под-
держке Министерства просвеще-
ния РФ и реализуется благода-
ря федеральному проекту «Со-
циальные лифты для каждого» 
национального проекта «Обра-
зование». Он направлен на вы-
явление и поддержку талантли-
вых управленцев системы обра-
зования, обладающих лидерски-
ми качествами и высоким уров-
нем профессионализма, – под-
черкнул первый заместитель гу-
бернатора Ростовской области 
Игорь Гуськов.

Для участия необходимо было 
зарегистрироваться на сайте 
проекта и создать команду, в со-
ставе которой будут пять специа-
листов одного города или райо-
на: руководитель или замести-
тель руководителя, специалист 
муниципального органа управ-
ления образования, два руково-
дителя образовательной органи-
зации, глава структурного под-
разделения.

15 марта началось онлайн-те-
стирование, которое состоит из 
трех частей: «Функциональная 
грамотность», «Общие знания», 
«Психолого-педагогические и 
экономико-правовые аспекты 
организации работы муници-
пальной системы образования». 
Туда входят задания по русско-
му языку и культуре речи, исто-
рии и культуре России, геогра-
фии и праву.

Полуфиналисты конкурса прой-
дут дистанционное обучение по 
программе повышения квалифи-
кации. Победители получат воз-
можность войти в кадровый ре-
зерв руководителей и пройти обу-
чение по программе переподго-
товки по специальности «менед-
жер» на базе Института управле-
ния образованием РАО, стажиров-
ку в лучших образовательных ор-
ганизациях страны, а также призы 
от партнеров конкурса.

Автор: Надежда Айрумова

ФЛАГМАНЫ 
ОБРАЗОВАНИЯ

ИНФОРМАЦИЯМиллиард – на квартиры дольщиков
В этом году на Дону восстановлены в правах 282 обманутых дольщика.
В настоящий момент в едином реестре проблемных объектов находят-
ся 66 объектов, по которым заключен 3091 договор участия в долевом 
строительстве. До конца этого года необходимо решить квартирный  
вопрос по 1302 договорам. В бюджете Ростовской области на эти цели 

предусмотрены средства в размере более 1 млрд рублей. В общей 
сложности на Дону с 2016 года за счет региональных и фе-

деральных мер поддержки решена проблема обманутых 
дольщиков по 6571 договору долевого участия в строи-

тельстве.
Напомним, завершить реализацию регионально-

го плана-графика в полном объеме планируется 
в 2023 году.

Офисы вышли из укрытия
В Ростове вернули государству приватизированное бомбоубежище пло-
щадью 617 кв. м. В помещении располагались офисы, которые собствен-
ник сдавал в аренду. По заявлению прокуратуры, бомбоубежище входит  
в число объектов гражданской обороны и принадлежит государству, по-
этому его нельзя передавать в частную собственность. Судебная коллегия 
по гражданским делам Ростовского областного суда признала сделки  
по его продаже незаконными и передала бомбоубежище в собственность 
государству.
«Эти помещения по-прежнему являются объектом федеральной собствен-
ности – убежищем гражданской обороны, они ограничены законом  
в своем обороте и не могут находиться в собственности частных лиц», – 
говорится в решении суда.
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Количество пациентов с диагно-
зом «наркомания», зарегистриро-
ванных в наркологическом дис-
пансере Ростовской области,  
постепенно снижается.

Об этом сообщил, подводя ито-
ги антинаркотической работы за 
2021 год, начальник службы по 
обеспечению деятельности анти-
наркотической комиссии Ростов-
ской области, секретарь комиссии 
Александр Бужак. «Молот» рас-
спросил Александра Яковлевича 
об особенностях наркоситуации на 
Дону в 2021 году.

Специфика региона  
и времени

– Так чем же отличалось от 
прошлых лет положение дел в 
сфере борьбы с распространени-
ем наркотиков и психотропных 
веществ в 2021-м?

– Данные наркологического дис-
пансера Ростовской области корре-
лируют с мировыми данными: на 
территории Дона становится более 
актуальным распространение нар-
копотребления и наркозависимо-
сти среди пожилых людей.

– А ведь вроде бы возраст дол-
жен способствовать нарастанию 
мудрости...

– Сказываются длительный 
режим физического дистанци-
рования и социальная изоляция, 
связанные с пандемией. Итог – 
увеличение числа потребителей 
психоактивных веществ. Зафик-
сированы как первые пробы, так и 
рост наркозависимых среди людей 
и среднего возраста (от 30 и выше).

– А другие причины, кроме 
ковида?

– Основными же факторами, 
оказывающими влияние на рас-
пространение наркотиков, оста-

ются активные действия со сто-
роны наркобизнеса, агрессивная 
пропаганда безопасности участия 
в их незаконном распространении 
с использованием интернет-схем.

Можно выделить и транснацио-
нальный характер наркопреступ-
ности, климатические особенно-
сти местности (они позволяют 
выращивать растительное нар-
косырье). Плюс активные мигра-
ционные процессы, националь-
ная неоднородность населения. 
Указанные факторы влияют на 
насыщенность наркорынка и до-
ступность наркотиков, особенно 
для молодых.

– Для них мотивы наркопо-
требления остались прежними?

– Да, для 14–17-летних это фак-
тор причастности к своей группе, 
«по глупости» и необходимость 
снятия напряжения. Мотивами 
также выступают праздное лю-
бопытство и вера в отсутствие 
негативных последствий после 
однократного употребления.

Что поможет
– А что говорят потребители 

наркотиков о моментах, удер-
живающих от употребления 
«дури»?

– Опрошенные наркопотреби-
тели считают, что основными та-
кими мотивами являются боязнь 
полного привыкания; перспектива 
ранней смерти; осознанное отри-
цательное отношение к употреб-
лению наркотиков; опасения под-
хватить ВИЧ-инфекцию и гепатит. 
Это указывает на те меры, которые 
нужно принимать для формирова-

Требуется агрессивная контрпропаганда
ния негативного отношения к неза-
конному обороту и потреблению 
наркотиков. Наиболее действен-
ными из них, по мнению жителей 
области, являются ужесточение 
наказания за наркопреступления, 
работа с молодежью, проведение 
спортивных и физкультурных 
мероприятий, принудительное 
лечение наркопотребителей, лек-
ции и беседы в образовательных 
организациях.

Помощь медицинская  
и социальная

– Значит, работа в области 
ведется в правильном направле-
нии. Что же сделано за прошед-
ший год?

– Медицинскую помощь по-
требители наркотиков получают 
в областном наркологическом 
диспансере, филиалы которого 
расположены в Ростове-на-Дону, 
Азове, Волгодонске, Гукове, Та-
ганроге, Шахтах. Наркологиче-
ские кабинеты имеются в каждом 
городском округе и муниципаль-
ном районе.

В 2021 году работали 13 стацио-
нарных наркологических отделе-
ний диспансера на 434 койки, они 
рассредоточены по области в 10 
территориях. Также стационар-
ное лечение наркозависимых про-
ходило на базе областного пси-
хоневрологического диспансера.

В 2021 году после проведен-
ного лечения ремиссия от года 
до двух лет наблюдалась у 10% 
пациентов, состоящих под дис-
пансерным наблюдением у врача 
психиатра-нарколога, ремиссии 
свыше двух лет имели 10,8%.

Продолжается работа по предо-
ставлению гражданам, больным 
наркоманией и прошедшим лече-
ние от наркомании, социальной 
реабилитации с использованием 
сертификата. В 2021 году об-
ластной бюджет выделил на эти 
цели 6,1 миллиона рублей для 44 
человек.

В онлайн- и офлайн-
форматах

– Но это работа с потребителя-
ми, а как насчет главной работы 
– профилактической?

– Работа по профилактике нар-
комании в 2021-м шла в основном 
с п рименением он лайн-фор -
матов. Так, в онлайн-формате 
состоялись мероприятия регио-
нальной молодежной программы 
«Поколение ZОЖ» и «Марафон 
#ЗОЖ_Актив».

Прошла и онлайн-акция по 
поиску противоправного нарко-
тического контента в интернете, 
онлайн-челлендж «Правильный 
выбор», конкурс социальной рек-
ламы «Оборви нить», киноакция 
«В кинематографе нет места нар-
котикам», медиаакция «ЗаЗож!».

Наши волонтеры в прошед-
шем году активно уничтожали 
рекламу наркотических веществ 
под лозунгом «Очистим наши 
улицы!».

В социальной сети «ВКонтакте» 
проведен онлайн-конкурс анти-
наркотической рекламы и пропа-
ганды здорового образа жизни. 
Всего в конкурсе приняли участие 
83 студента областных вузов. При 
этом более 400 человек записа-
лись в группу «Я выбираю счаст-
ливую жизнь без наркотиков» и 
приняли участие в обсуждении 
и онлайн-голосовании по оценке 
поступивших на конкурс работ.

– Опыт показывает: если пере-
ключить внимание потребителя 
наркотиков с него самого на по-
мощь другим людям, то эффект 
будет потрясающим.

– Те, кто прошел социальную 
реабилитацию и ресоциализацию 
в связи с потреблением наркотиков 
без назначения врача, привлекают-
ся к социальной и патриотической 
работе. Они приняли участие в 
областной акции по уничтожению 
рекламы наркотиков «Очистим 
наши улицы!», областном меро-

приятии, посвященном праздно-
ванию Дня российской молодежи, 
всероссийской акции «Бессмерт-
ный полк» и других.

– Вы уже говорили о произ-
растании наркосодержащих рас-
тений на территории области. 
Борьба с ними продолжается?

– Органы местного самоуправ-
ления постоянно извещают жи-
телей области и руководителей 
организаций об ответственности за 
непринятие мер по уничтожению 
дикорастущих наркосодержащих 
растений. В 2021 году уничтожено 
3572 очага произрастания дикорас-
тущей конопли на площади 33 га. 
По инициативе ВКО «Всевеликое 
войско Донское» при взаимодейст-
вии с органами местного само-
управления и заинтересованными 
ведомствами в 2021 году на терри-
тории Ростовской области четыре 
раза проводилась областная акция 
«Единый день борьбы с дикорасту-
щей коноплей».

цифра

84,9 %  
жителей Дона никогда  
не употребляли наркотики 
(данные 2021 года)

   Александр Бужак: «На территории Дона становится более актуальным распространение наркопотребления 
и наркозависимости среди пожилых людей»
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- сбор информации о ценах строительных ресурсов, расчет среднемесячного размера 

оплаты труда рабочего первого разряда, занятого в строительной отрасли, необходимой 

для осуществления мониторинга цен строительных ресурсов 

- строительная экспертиза, судебная строительная экспертиза, обследование зданий и 

сооружений 

- организация и проведение конференций, семинаров (в том числе обучающих семи 

наров) лекций, стажировок в сфере градостроительной и экспертной деятельности 

- взаимодействие с органами архитектуры и градостроительства, региональной службой 

государственного строительного надзора, региональным центром ценообразования в 

строительстве и другими государственными службами строительного комплекса по 

вопросам проектирования и градостроительства 

 

- участие в установленном порядке в работе коллегиальных органов Правительства 

Ростовской области и иных органов исполнительной власти Ростовской области 

 

2. Перечень документов, на основании которых ГАУ РО «Государственная экспертиза 

проектов» осуществляет свою деятельность: 

- Устав ГАУ РО «Государственная экспертиза проектов»; 

-Постановление Администрации РО от 14.02.2008 г. №54 «О создании государственного 

автономного учреждения Ростовской области «Государственная экспертиза проектов 

документов территориального планирования и проектной документации»; 

Свидетельство о государственной регистрации 61№005743045 от 22.02.2007г. 

Свидетельство о постановке на учет российской организации в налоговом органе по 

месту ее нахождения 61№006743944 от 22.02.2007г. 

3.Состав наблюдательного совета (с указанием должностей, фамилий, имен и отчеств) 

Председатель – Куц С.В.- министр строительства, архитектуры и территориального 

развития Ростовской области 

Члены наблюдательного совета: 

Холодова Г.Н. - начальник отдела правовой и кадровой работы министерства 

строительства, архитектуры и территориального развития Ростовской области; 

Осыченко Е.В. -  министр имущественных и земельных отношений, финансового 

оздоровления предприятий, организаций Ростовской области; 

Фроленкова О.А. – главный бухгалтер ГАУ РО «Государственная экспертиза проектов» 

Зверева О.М. –начальник отдела правовой и кадровой работы ГАУ РО 

«Государственная экспертиза проектов»;  

Толоконников М.И.–генеральный директор ОАО институт «Ростовский 

ПромстройНИИпроект»; 

Шуйский А.И. – заместитель директора по науке Академии строительства и 

архитектуры ДГТУ, профессор.  

4. Количество штатных единиц учреждения 98. В учреждении имеются 6 вакансий 

экспертов и 6 главных специалистов. Среднесписочная численность за 2021 год 

составила 84 человека.  

Данные 

квалификации 

сотрудников 

На 31.12.2020г. На 31.12.2021г. 

 
1-я квалификационная группа:  

руководитель – 1 ед.; заместитель руководителя – 

2 ед.; главный бухгалтер – 1 ед. 

1-я квалификационная группа:  

руководитель – 1 ед.; заместитель руководителя – 2 

ед.; главный бухгалтер – 1 ед. 

Профессиональная квалификационная группа 

«Общеотраслевые должности служащих»: 

Служащие второго уровня 

2-й квалификационный уровень – 1 ед.(кадры) 

Служащие 3-го уровня  

1-й квалификационный уровень–16ед.(инженер, 

экономист, аналитик, бухгалтер, специалист) 

4-й квалификационный уровень – 3ед. (ведущие) 

5-й квалификационный уровень – 1ед. (гл.спец.) 

Служащие 4-го уровня 

1-й квалификационный уровень – 52ед.(нач. 

отдела, эксперт) 

Профессиональная квалификационная группа 

«Общеотраслевые должности рабочих»: 

2-го уровня 

2-й квалификационный уровень–3ед.(водители 

а/м) 

Профессиональная квалификационная группа 

«Общеотраслевые должности служащих»: 

Служащие второго уровня 

2-й квалификационный уровень – 1 ед.(кадры) 

Служащие 3-го уровня  

1-й квалификационный уровень–20ед.(инженер, 

экономист, аналитик, бухгалтер, специалист) 

4-й квалификационный уровень – 5ед. (ведущие) 

5-й квалификационный уровень – 9ед. (гл.спец.) 

Служащие 4-го уровня 

1-й квалификационный уровень – 43ед.(нач.отдела, 

эксперт) 

Профессиональная квалификационная группа 

«Общеотраслевые должности рабочих»: 

2-го уровня 

2-й квалификационный уровень–3ед.(водители а/м) 

 
  

 

5. Средняя заработная плата работников ГАУ РО «Государственная экспертиза 

проектов»  за 2021 год составила  134 075 рублей, в том числе 1 полугодие 2021г. – 108 

717 руб., 2 полугодие 2021г. – 159 434 руб. 

 

РАЗДЕЛ  I I «Результат деятельности учреждения» 

Изменение балансовой стоимости нефинансовых активов за 2021 г. – уменьшение на 

0,9%. 

Требования о возмещении ущерба по недостачам и хищениям материальных ценностей, 

денежных средств, а также от порчи материальных ценностей  в 2021 году не 

выставлялись. 

Изменение дебиторской задолженности за 2021 г., относительно предыдущего 

отчетного года: увеличение в 3,3 раза, просроченной дебиторской задолженности – 

увеличение в 2,8 раза. Данное увеличение произошло из-за отсутствия оплаты со 

стороны заказчиков. 

Кредиторская задолженность за 2021 г. относительно предыдущего отчетного года: 

увеличение в 1,6 раза. Сумма налога на добавленную стоимость в общей сумме 

кредиторской задолженности составляет 26,7% по сроку уплаты январь-март 2022г., 

сумм оплаты заказчиками – 55,4% (в соответствии с условиями договоров). 

Кредиторская задолженность является текущей, не является просроченной, и будет 

погашена и закрыта в соответствии со сроками, установленными законодательством РФ 

и условиями договоров. 

Сумма доходов, полученных учреждением от оказания платных услуг (выполнения 

работ) с учетом налога на добавленную стоимость – 247 397 501 руб.,  

Сумма доходов от принудительного изъятия (неустойки по договорам на проведение 

экспертизы) – 350 532 руб. 

Сумма доходов от собственности (проценты на остаток на расчетном счете) – 1 462 321 

руб. 

Сведения об исполнении госзадания 

N   

п/п 

Наименование показателя         

государственной услуги (работы) 

Единица     

измерени

я  

Объем государственного задания, 

ед.      

  

Характеристика 

причин отклонения 

от запланированных 

значений 

Профессиональная квалификационная группа 

«Общеотраслевые должности служащих»: 

Служащие второго уровня 

2-й квалификационный уровень – 1 ед.(кадры) 

Служащие 3-го уровня  

1-й квалификационный уровень–16ед.(инженер, 

экономист, аналитик, бухгалтер, специалист) 

4-й квалификационный уровень – 3ед. (ведущие) 

5-й квалификационный уровень – 1ед. (гл.спец.) 

Служащие 4-го уровня 

1-й квалификационный уровень – 52ед.(нач. 

отдела, эксперт) 

Профессиональная квалификационная группа 

«Общеотраслевые должности рабочих»: 

2-го уровня 

2-й квалификационный уровень–3ед.(водители 

а/м) 

Профессиональная квалификационная группа 

«Общеотраслевые должности служащих»: 

Служащие второго уровня 

2-й квалификационный уровень – 1 ед.(кадры) 

Служащие 3-го уровня  

1-й квалификационный уровень–20ед.(инженер, 

экономист, аналитик, бухгалтер, специалист) 

4-й квалификационный уровень – 5ед. (ведущие) 

5-й квалификационный уровень – 9ед. (гл.спец.) 

Служащие 4-го уровня 

1-й квалификационный уровень – 43ед.(нач.отдела, 

эксперт) 

Профессиональная квалификационная группа 

«Общеотраслевые должности рабочих»: 

2-го уровня 

2-й квалификационный уровень–3ед.(водители а/м) 

 
  

 

5. Средняя заработная плата работников ГАУ РО «Государственная экспертиза 

проектов»  за 2021 год составила  134 075 рублей, в том числе 1 полугодие 2021г. – 108 

717 руб., 2 полугодие 2021г. – 159 434 руб. 

 

РАЗДЕЛ  I I «Результат деятельности учреждения» 

Изменение балансовой стоимости нефинансовых активов за 2021 г. – уменьшение на 

0,9%. 

Требования о возмещении ущерба по недостачам и хищениям материальных ценностей, 

денежных средств, а также от порчи материальных ценностей  в 2021 году не 

выставлялись. 

Изменение дебиторской задолженности за 2021 г., относительно предыдущего 

отчетного года: увеличение в 3,3 раза, просроченной дебиторской задолженности – 

увеличение в 2,8 раза. Данное увеличение произошло из-за отсутствия оплаты со 

стороны заказчиков. 

Кредиторская задолженность за 2021 г. относительно предыдущего отчетного года: 

увеличение в 1,6 раза. Сумма налога на добавленную стоимость в общей сумме 

кредиторской задолженности составляет 26,7% по сроку уплаты январь-март 2022г., 

сумм оплаты заказчиками – 55,4% (в соответствии с условиями договоров). 

Кредиторская задолженность является текущей, не является просроченной, и будет 

погашена и закрыта в соответствии со сроками, установленными законодательством РФ 

и условиями договоров. 

Сумма доходов, полученных учреждением от оказания платных услуг (выполнения 

работ) с учетом налога на добавленную стоимость – 247 397 501 руб.,  

Сумма доходов от принудительного изъятия (неустойки по договорам на проведение 

экспертизы) – 350 532 руб. 

Сумма доходов от собственности (проценты на остаток на расчетном счете) – 1 462 321 

руб. 

Сведения об исполнении госзадания 

N   

п/п 

Наименование показателя         

государственной услуги (работы) 

Единица     

измерени

я  

Объем государственного задания, 

ед.      

  

Характеристика 

причин отклонения 

от запланированных 

значений 

план факт %   

исполнен

ия        

 

1 2 3 4 5 6  7 

1   Осуществление полномочий в области  

организации и проведения 

государственной экспертизы проектной 

документации и (или) государственной 

экспертизы результатов инженерных 

изысканий                         

Кол-во 

заключен

ий 

 

700 

 

803 

 

114,7 

Отклонения в 

пределах 

утвержденного 

гос.задания 

Итого:                               700 803 114,7  

 

Общее количество потребителей, воспользовавшихся услугами ГАУ РО 

«Государственная экспертиза проектов – 613 

 Средняя стоимость для потребителей, рублей:  
 

 - государственная экспертиза 217 074 
  

 

Расчет стоимости платных услуг, оказываемых ГАУ РО, производится: 

-за проведение государственной экспертизы на основании Постановления 

Правительства Российской Федерации от 05.03.2007г. №145; 

-за проведение оценки соответствия разделов проектной документации на 

основании Постановления Правительства Ростовской области от 23.05.2018г. 

№340; 

- за проведение проверки достоверности применения сметных нормативов на 

основании Постановления Правительства Ростовской области от 03.08.2017 №539 

-за проведение проверки определения сметной стоимости и проверки проектных 

решений на основании постановления Правительства Ростовской области от 

24.06.2019 №437; 

- за проведение негосударственной экспертизы на основании приказов ГАУ РО 

«Государственная экспертиза проектов». 

  

    Жалоб потребителей на предоставленные учреждением услуги не поступало. 

  Суммы поступлений за 2021 год: кассовые поступления – 249 210 тыс. руб.; 

плановые поступления – 249 229 тыс. руб. 

  Суммы выплат за 2021г.: кассовые выплаты – 241 273 тыс. руб.; плановые 

выплаты – 241 401 тыс. руб. 

 

РАЗДЕЛ  I I I  «Об использовании имущества, закрепленного за учреждением» 

№ 

п/п 

Наименование сведений Сведения на начало и конец отчетного 

периода, руб. 

  на 01.01.2021 на 01.01.2022 

1. Общая балансовая стоимость имущества ГАУ РО 

«Государственная экспертиза проектов» 

  

  -первоначальная 26 387 423,00 26 155 878,47 

 -остаточная 5 755 207,70 3 224 867,01 

2. Балансовая стоимость  недвижимого имущества, 

закрепленного за ГАУ РО «Государственная экспертиза 

проектов» на праве оперативного управления 

  

план факт %   

исполнен

ия        

 

1 2 3 4 5 6  7 

1   Осуществление полномочий в области  

организации и проведения 

государственной экспертизы проектной 

документации и (или) государственной 

экспертизы результатов инженерных 

изысканий                         

Кол-во 

заключен

ий 

 

700 

 

803 

 

114,7 

Отклонения в 

пределах 

утвержденного 

гос.задания 

Итого:                               700 803 114,7  

 

Общее количество потребителей, воспользовавшихся услугами ГАУ РО 

«Государственная экспертиза проектов – 613 

 Средняя стоимость для потребителей, рублей:  
 

 - государственная экспертиза 217 074 
  

 

Расчет стоимости платных услуг, оказываемых ГАУ РО, производится: 

-за проведение государственной экспертизы на основании Постановления 

Правительства Российской Федерации от 05.03.2007г. №145; 

-за проведение оценки соответствия разделов проектной документации на 

основании Постановления Правительства Ростовской области от 23.05.2018г. 

№340; 

- за проведение проверки достоверности применения сметных нормативов на 

основании Постановления Правительства Ростовской области от 03.08.2017 №539 

-за проведение проверки определения сметной стоимости и проверки проектных 

решений на основании постановления Правительства Ростовской области от 

24.06.2019 №437; 

- за проведение негосударственной экспертизы на основании приказов ГАУ РО 

«Государственная экспертиза проектов». 

  

    Жалоб потребителей на предоставленные учреждением услуги не поступало. 

  Суммы поступлений за 2021 год: кассовые поступления – 249 210 тыс. руб.; 

плановые поступления – 249 229 тыс. руб. 

  Суммы выплат за 2021г.: кассовые выплаты – 241 273 тыс. руб.; плановые 

выплаты – 241 401 тыс. руб. 

 

РАЗДЕЛ  I I I  «Об использовании имущества, закрепленного за учреждением» 

№ 

п/п 

Наименование сведений Сведения на начало и конец отчетного 

периода, руб. 

  на 01.01.2021 на 01.01.2022 

1. Общая балансовая стоимость имущества ГАУ РО 

«Государственная экспертиза проектов» 

  

  -первоначальная 26 387 423,00 26 155 878,47 

 -остаточная 5 755 207,70 3 224 867,01 

2. Балансовая стоимость  недвижимого имущества, 

закрепленного за ГАУ РО «Государственная экспертиза 

проектов» на праве оперативного управления 

  

  -первоначальная - - 

 -остаточная - - 

3. Балансовая стоимость закрепленного за ГАУ РО 

«Государственная экспертиза проектов» движимого 

имущества 

_  _ 

  -первоначальная 26 387 423,00 26 155 878,47 

 -остаточная 5 755 207,70 3 224 867,01 

4. Балансовая стоимость закрепленного за ГАУ РО 

«Государственная экспертиза проектов» особо ценного 

движимого имущества 

  

  -первоначальная 12 386 772,32 12 386 772,32 

 -остаточная 4 334 911,54 2 541 872,78 

5. Количество объектов недвижимого имущества, закрепленных 

за ГАУ РО «Государственная экспертиза проектов» (зданий, 

строений, помещений) 

 

_ 

 

_ 

6. Общая площадь объектов недвижимого имущества, 

закрепленных за ГАУ РО «Государственная экспертиза 

проектов», кв.м. 

 

_ 

 

_ 

7. Площадь недвижимого имущества ГАУ РО «Государственная 

экспертиза проектов», переданного в аренду, кв.м. 

_ _ 

8 Иные сведения, включенные в отчет о деятельности ГАУ РО 

«Государственная экспертиза проектов» 

_ _ 

9 Объем средств, полученных в отчетном году от распоряжения 

в установленном порядке имуществом 

 

_  

 

_ 

 

ГАУ РО «Государственная экспертиза проектов» арендует нежилое помещение по 

адресу: г. Ростов-на-Дону ул. Седова,6/3 общей площадью 1 535,6 кв.м и 4 парковочных 

места в подвальном помещении. Помещение принадлежит арендодателю ИП 

Крыжановский П.П. на праве собственности, что подтверждается Выпиской о 

государственной регистрации права собственности от 25.06.2021г. кадастровый номер 

61:44:0041023:117. 

 

 

 

 

Руководитель ____________________ А.Ю. Бондарев 

        

Главный бухгалтер ________________ О.А. Фроленкова 

Утверждаю 

министр строительства, архитектуры и 

территориального развития Ростовской 

области  

_____________С.В. Куц 

 Рассмотрено 

Наблюдательным советом ГАУ РО 

«Государственная экспертиза проектов»  

(протокол от 25.01.2022 №82) 

 

  

ОТЧЕТ 

о результатах деятельности государственного автономного 

учреждения Ростовской области «Государственная экспертиза 

проектной документации и результатов инженерных изысканий» и 

об использовании закрепленного за ним имущества за 2021 год. 

 

РАЗДЕЛ  I «Общие сведения об учреждении» 

 

 

1. Перечень видов деятельности, осуществляемых ГАУ РО «Государственная 

экспертиза проектов»: 

1.1. Перечень основных видов деятельности: 

- проведение государственной экспертизы проектной документации, государственной 

экспертизы инженерных изысканий, за исключением указанной в пункте 5.1 статьи 6 

Градостроительного кодекса Российской Федерации государственной экспертизы 

проектной документации, государственной экспертизы инженерных изысканий, если 

иное не предусмотрено Федеральным законом от 29 декабря 2004 года №191-ФЗ «О 

введении в действие Градостроительного кодекса Российской Федерации» 

- проведение аудита проектной документации объектов капитального строительства в 

соответствии с градостроительным законодательством Российской Федерации 

1.2. Перечень иных (неосновных) видов деятельности: 

- проведение негосударственной экспертизы проектной документации, 

негосударственной экспертизы результатов инженерных изысканий в порядке, 

установленном законодательством Российской Федерации о градостроительной 

деятельности 

- проведение проверки определения сметной стоимости строительства, реконструкции, 

капитального ремонта объектов капитального строительства, иных объектов, не 

являющихся объектами капитального строительства, выполнения мероприятий по 

инженерной подготовке территории, благоустройству территории, а также иных видов 

работ 

- проведение проверки проектных решений и (или) результатов инженерных изысканий 

на проведение работ по строительству, реконструкции, капитальному ремонту объектов 

капитального строительства, иных объектов, не являющихся объектами капитального 

строительства, выполнения мероприятий по инженерной подготовке территории, 

благоустройству территории, а также иных видов работ 

-проведение публичного технологического и ценового аудита инвестиционных 

проектов в случаях, предусмотренных законодательством Российской Федерации 

- сбор информации о ценах строительных ресурсов, расчет среднемесячного размера 

оплаты труда рабочего первого разряда, занятого в строительной отрасли, необходимой 

для осуществления мониторинга цен строительных ресурсов 

- строительная экспертиза, судебная строительная экспертиза, обследование зданий и 

сооружений 

- организация и проведение конференций, семинаров (в том числе обучающих семи 

наров) лекций, стажировок в сфере градостроительной и экспертной деятельности 

- взаимодействие с органами архитектуры и градостроительства, региональной службой 

государственного строительного надзора, региональным центром ценообразования в 

строительстве и другими государственными службами строительного комплекса по 

вопросам проектирования и градостроительства 

 

- участие в установленном порядке в работе коллегиальных органов Правительства 

Ростовской области и иных органов исполнительной власти Ростовской области 

 

2. Перечень документов, на основании которых ГАУ РО «Государственная экспертиза 

проектов» осуществляет свою деятельность: 

- Устав ГАУ РО «Государственная экспертиза проектов»; 

-Постановление Администрации РО от 14.02.2008 г. №54 «О создании государственного 

автономного учреждения Ростовской области «Государственная экспертиза проектов 

документов территориального планирования и проектной документации»; 

Свидетельство о государственной регистрации 61№005743045 от 22.02.2007г. 

Свидетельство о постановке на учет российской организации в налоговом органе по 

месту ее нахождения 61№006743944 от 22.02.2007г. 

3.Состав наблюдательного совета (с указанием должностей, фамилий, имен и отчеств) 

Председатель – Куц С.В.- министр строительства, архитектуры и территориального 

развития Ростовской области 

Члены наблюдательного совета: 

Холодова Г.Н. - начальник отдела правовой и кадровой работы министерства 

строительства, архитектуры и территориального развития Ростовской области; 

Осыченко Е.В. -  министр имущественных и земельных отношений, финансового 

оздоровления предприятий, организаций Ростовской области; 

Фроленкова О.А. – главный бухгалтер ГАУ РО «Государственная экспертиза проектов» 

Зверева О.М. –начальник отдела правовой и кадровой работы ГАУ РО 

«Государственная экспертиза проектов»;  

Толоконников М.И.–генеральный директор ОАО институт «Ростовский 

ПромстройНИИпроект»; 

Шуйский А.И. – заместитель директора по науке Академии строительства и 

архитектуры ДГТУ, профессор.  

4. Количество штатных единиц учреждения 98. В учреждении имеются 6 вакансий 

экспертов и 6 главных специалистов. Среднесписочная численность за 2021 год 

составила 84 человека.  

Данные 

квалификации 

сотрудников 

На 31.12.2020г. На 31.12.2021г. 

 
1-я квалификационная группа:  

руководитель – 1 ед.; заместитель руководителя – 

2 ед.; главный бухгалтер – 1 ед. 

1-я квалификационная группа:  

руководитель – 1 ед.; заместитель руководителя – 2 

ед.; главный бухгалтер – 1 ед. 



с Ренатом  
Дайнутдиновым

новости
спорта

b100

CY100

MY100

CM100

b90

CY90

MY90

CM90

b80

CY80

MY80

CM80

b70

CY70

MY70

CM70

b65

CY65

MY65

CM65

b75

CY75

MY75

CM75

b85

CY85

MY85

CM85

b95

CY95

MY95

CM95

Редакция не обязательно разделяет мнение авторов публикаций.
За содержание рекламных материалов  
редакция ответственности не несет.
При перепечатке ссылка  
на «Молот» обязательна.

Наш подписной индекс: П2774

1 
2 
3 
4 
5
a
b 
c
d
e
+D2 №19 (26461), вторник, 22 марта 2022 года

Адрес редакции: 
344006, г. Ростов-на-Дону,
ул. Суворова, 23.
Адрес издателя: 
344006, г. Ростов-на-Дону,
ул. Суворова, 26.
Приемная:  
тел./факс: 8 (863) 201-79-00,  
е-mail: office@molotro.ru

Наш деловой партнер: Почта России. 

Отдел Общество:  
Ирина Варламова,
Вера Волошинова, 
Надежда Айрумова.

Отдел Политика: 
Виктория Головко.

Отдел Экономика: 
Елена Бондаренко.

Отдел Спорт:  
Ренат Дайнутдинов.Цена свободная.

Время подписания в печать:  
по графику – 18:30, фактически – 18:30.

Газета отпечатана в типографии  
ЗАО «Технический центр «Крестьянин».  

Ростовская область, с. Чалтырь,  
Промзона 1, 2-в.  

Почтовый индекс: 346800.

Наш партнер:

8

Вторник, 22 марта 2022 года
№19 (26461)
WWW.MOLOTRO.RU

Реклама 
(863) 201-79-00

Подписка  
8-800-500-95-53
Горячая линия «Молота»

8-800-200-58-88
Горячая линия Почты России

СПОРТ

Главный редактор: 
Стрельцова Каролина Владимировна.
е-mail: streltsova@molotro.ru

Учредители:  Правительство Ростовской области, 
ГУП РО «Дон-медиа».

Рег. ПИ № ТУ61-01324 от 06 июня 2018 г.
Газета зарегистрирована Управлением Федеральной служ-
бы по надзору в сфере связи, информационных технологий 
и массовых коммуникаций по Ростовской области.
Редакция и издатель:  Акционерное общество 

«Дон-медиа».

Тираж – 10 000 экз.

Отдел верстки: Мария Руфф, Николай Трегубов.
Ответственный секретарь: Елена Мещерякова.
Отдел корректуры:  Игорь Седелкин.
Отдел Распространение и подписка:  
Анаит Восканян, е-mail: voskanyan@molotro.ru

Отдел дизайна: Андрей Бамбура.
Коммерческий директор: Альбина Куркина.
Бухгалтерия:  гл. бухгалтер Ирина Минец 

тел. 8 (863) 201-70-43.

Заказ № 227.

Наша газета  
в социальных сетях:

T.ME/G A Z E TA MOLOT

VK.COM DON_MEDIA

OK.RU DONMEDIA

T.M E/DON24T V

Место Команда Матчи Очки

1 Зенит 22 48
2 Динамо 22 43
3 ЦСКА 22 42
4 Сочи 22 38
5 Краснодар 21 36
6 Локомотив 21 34
7 Крылья Советов 21 32
8 Ахмат 22 31
9 Спартак 22 27

10 Рубин 22 25
11 Нижний Новгород 22 24
12 Ростов 21 22
13 Урал 22 20
14 Арсенал 22 20
15 Уфа 22 18
16 Химки 22 18

Турнирная таблица

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ
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   Анна Вяхирева забросила 15 мячей в двух матчах

И вновь пенальти

НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ! ПОЧТАЛЬОН ПРИДЕТ К ТЕБЕ САМ!
ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

ПОДПИСНОЙ 
ИНДЕКС П2774

8 (863) 306-11-75
8-928-966-03-66

ИЛИ ОФОРМИ ПОДПИСКУ
на сервисе АО «Почта России»
podpiska.pochta.ru/press/П2774

  ЧЕМПИОНАТ РОССИИ

Футбольный клуб «Ростов» 
в выездном матче 22-го 
тура Российской премьер-

лиги сыграл вничью 1:1 с москов-
ским «Динамо».

Сонное начало
В стартовом составе «Ростова» 

вновь было много молодежи. Ва-
лерий Карпин с первых минут 
выпустил 21-летнего Александра 
Сильянова, 18-летних Виктора 
Мелехина и Андрея Ланговича, 
20-летнего Кирилла Щетинина.

«Динамо», ведущее в этом сезоне 
борьбу за чемпионство, было фаво-
ритом. Несмотря на все старания 
команд, первый тайм получился 
блеклым. Первый удар в створ во-
рот зрители увидели лишь на 44-й 
минуте – его нанес поляк Себасти-
ан Шиманьски.

Самый яркий эпизод тайма про-
изошел на 29-й минуте. Нападаю-
щий «Ростова» Николай Комли-
ченко в собственной штрафной 
выбил мяч, а затем задел форварда 
«Динамо» Константина Тюкавина. 
Арбитр Павел Кукуян наруше-
ния не увидел, но видеоассистент 
попросил его более детально по-
смотреть эпизод. Судья пошел к 
монитору и свое решение не изме-
нил – пенальти не было.

– До сих пор не могу понять, был 
ли пенальти, хочу пристально рас-
смотреть. Да, Комличенко попал 
ногой по Тюкавину – для меня, 
наверное, это ближе к пенальти. 
С другой стороны, Тюкавин уже 
пробил по мячу. Спорный эпизод, 
– сказал бывший нападающий 
«Динамо» Руслан Пименов в эфире 
«Матч Премьер».

В первом тайме счет открыт не 
был.

Схватка бомбардиров
В самом начале второго тайма 

команды раскрылись. «Динамо»    ФУТБОЛ

Песчанокопская «Чайка»  
и ростовский СКА потеряли 
очки в матчах второго  
дивизиона Футбольной  
национальной лиги.

Первыми осечку допусти-
ли песчанокопцы. В гостях 
они неожиданно не смогли 
обыграть «Биолог». На 52-й 
минуте хозяева поля откры-
ли счет. Через четыре мину-
ты Иван Олейников сравнял 
счет. «Чайка» имела почти 
полчаса, чтобы вырвать по-
беду, но «Биолог» выстоял 
и добился сенсационной 
ничьей – 1:1.

На следующий день СКА 
мог упрочить свое лидер-
ство. Для этого дома нуж-
но было обыграть «Кубань 
Холдинг». Но гости забили 
в первом тайме гол, который 

   ГАНДБОЛ

Женский гандбольный клуб 
«Ростов-Дон» в последнем 
матче регулярного чемпио-
ната на домашней площад-
ке обыграл тольяттинскую 
«Ладу» со счетом 35:30.

С турнирной точки зрения 
этот матч для «Ростов-Дона» 
ничего не решал, но болель-
щики ждали его с нетер-
пением. Причина – возвра-
щение Анны Вяхиревой на 
домашнюю площадку после 
полугодичного отсутствия.

Ростовчанки завладели 
преимуществом с первых 
минут. «Лада» не смогла 
ничего противопоставить 
«Ростов-Дону», который, 
на минуточку, лишился 
почти всех своих легионе-
ров. После первого тайма 
хозяйки площадки имели 
солидное преимущество в 
девять мячей – 21:12.

Во втором тайме «Ростов-
Дон» немного расслабился 

Синхронная осечка

На мажорной ноте

было активнее, но счет открыл 
«Ростов». На 59-й минуте Алек-
сандр Сильянов отдал пас на ход 
Дмитрию Полозу, который вышел 
один на один с вратарем «Динамо» 
Антоном Шуниным и послал мяч в 
дальний угол.

После этого «Динамо» стало не-
чего терять. Подопечные Сандро 
Шварца изо всех сил пытались оты-
граться. Хорошие шансы сравнять 
счет имели Арсен Захарян, Дмит-
рий Скопинцев и Денис Макаров, но 
реализовать их они не смогли. «Рос-
тов» спасал вратарь Сергей Песь-
яков, а когда он был бессилен, то 
москвичи не попадали по воротам.

Казалось, что «Ростов» отбился и 
ведет дело к победе. В этот момент 
инициативу на себя взял форвард 
«Динамо» Вячеслав Грулев. На 
89-й минуте он ложным замахом 
обманул полузащитника «жел-
то-синих» Александра Селяву и 
получил от него по ногам. Судья 
без раздумий назначил пенальти, 
который реализовал вышедший на 
замену Федор Смолов.

Вырвать победу в добавленное 
время никому не удалось. Матч за-
вершился результативной ничьей – 
1:1. Для Дмитрия Полоза и Федора 
Смолова эти голы стали десятыми 
в сезоне. Они делят третье место 
в гонке бомбардиров Российской 
премьер-лиги.

– Непростой матч сегодня полу-
чился. Не лучшим образом вошли 
в игру, совершали много техниче-
ских ошибок. Итоговый счет – тот 

Дорогу девочкам
В первенстве Ростова по футбо-

лу впервые будет создана отдель-
ная лига для женских команд.

– Ранее в городе никогда не про-
водились турниры такого масшта-
ба, – рассказал «Молоту» предсе-
датель Федерации футбола Ростова 
Сергей Нечай.

Сейчас в чемпионате России 
по футболу Ростовскую область 
представляет женская команда 
ФК «Ростов». В прошлом году 
«желто-синие» в своем дебютном 
сезоне заняли пятое место. В акаде-
мии «Ростова» регулярно проходят 
тренировки для девочек.

В Первой лиге выступает ново-
шахтинская «Дончанка». В Супер-
лиге играет очень много ее воспи-
танниц и бывших футболисток.

В песчанокопской «Чайке» жен-
ской команды пока нет, но «Мо-
лоту» рассказали в клубе, «что в 
перспективе этот проект может 
быть рассмотрен».

Обидное поражение
Женский баскетбольный клуб 

«Пересвет-ЮФУ» проиграл в Мо-
скве команде МБА со счетом 73:87.

В прошлом сезоне МБА завоевал 
бронзовые медали. В этом году сто-
личная команда намерена вновь по-
пасть в число призеров, о чем гово-
рит победная серия из девяти матчей.

Ростовские «пантеры» не были 
фаворитами встречи, но дали бой 
грозным соперницам. После пер-
вой половины матча «Пересвет- 
ЮФУ» имел минимальное пре-
имущество в счете – 41:40. Судьбу 
матча решил отрезок, когда мос-
квички смогли совершить рывок 
13:0. После этого ростовские бас-
кетболистки отчаянно стремились 
догнать соперниц, но их усилия 
были тщетны. «Пересвет-ЮФУ» 
уступил со счетом 73:87.

Без француженки
Разыгрывающая «Ростов-До-

на» и сборной Франции Грас За-
ади вторую часть сезона проведет 
в «Меце».

«Ростов-Дон», «Мец» и Грас Заа-
ди достигли соглашения о переходе 
разыгрывающей во французский 
клуб на правах аренды до конца 
сезона 2021/2022», – написано на 
сайте ростовской команды.

В «Мец» Заади впервые попала 
в 2010 году и через три сезона ста-
ла игроком основного состава. В 
команде она в итоге провела семь 
лет, а затем перешла в «Ростов-
Дон». С 2020 года француженка 
выиграла в Ростове серебряные 
медали чемпионата России, по два 
раза завоевала Кубок и Суперкубок 
России. Вместе с командой она 
дважды доходила до четвертьфи-
нала Лиги чемпионов.

Команду покинула и шведская 
линейная Анна Лагерквист. Кон-
тракт с ней был разорван по обо-
юдному согласию сторон.

В Краснодар  
за трофеем

В Москве состоялась жеребьев-
ка Финала четырех Кубка России 
по гандболу, который пройдет в 
Краснодаре.

Матчи пройдут 9 и 10 апреля 
в краснодарском Дворце спорта 
«Олимп». За трофей будут бороть-
ся четыре команды: «Ростов-Дон», 
краснодарская «Кубань», звени-
городская «Звезда» и московский 
ЦСКА.

В полуфиналах 9 апреля встре-
тятся «Ростов-Дон» (Ростов-на-До-
ну) – «Кубань» (Краснодар) и «Звез-
да» (Звенигород) – ЦСКА (Москва).

«Ростов-Дон» – действующий об-
ладатель Кубка России. Наша коман-
да завоевывала этот трофей 11 раз.

и позволил «Ладе» при-
близиться к себе. Преиму-
щество ростовчанок хоть и 
сократилось, но все равно 
позволяло держать сопер-
ниц на безопасном расстоя-
нии. Донские красавицы 
победили со счетом 35:30. 
Анна Вяхирева забросила 
четыре мяча. Лучшим бом-
бардиром «Ростов-Дона» 
стала Юлия Манагарова, 
на ее счету шесть точных 
попаданий.

– Спасибо «Ладе»! Рада, 
что мой первый домашний 
матч после перерыва был 
именно против этой коман-
ды. Очень приятно почув-
ствовать эту атмосферу, 
окунуться в нее, поиграть 
дома. Мы постарались изо 
всех сил, чтобы создать эту 
атмосферу. Первый тайм 
выдался отличным, без во-
просов. Второй немного 
смазали, тем не менее, ду-
маю, получилось неплохо, 
– сказала после матча Анна 
Вяхирева.

   «Армейцы» не смогли упрочить лидерство

оказался единственным в 
матче. Армейцы не только 
не смогли увеличить отрыв 
от «Чайки», но и позволили 
песчанокопцам приблизить-
ся к себе.

– Игра, которую мы се-
годня демонстрировали, 
– не тот уровень, который 
хотели показать. Сегодня 
многое не получалось. Де-
лали перестановки, хотели 
переломить ход матча, но 
желаемого результата все 
равно не получилось. Все 
мы понимаем, что в весен-
ней части сезона разумного 
футбола мало, страдает ка-
чество игры, – сказал после 
матча главный тренер СКА 
Андрей Козлов.

СКА с 50 очками занима-
ет первое место. «Чайка», 
идущая второй, отстает на 
четыре балла и имеет игру 
в запасе.

результат, который был неплох по 
сегодняшней игре, – подвел итог 
матча главный тренер «Динамо» 
Сандро Шварц.

«Ростов» в 21 игре набрал 22 очка 
и остался на 12-м месте в турнир-
ной таблице чемпионата России.

Виноват ли поезд?
После матча журналисты и бо-

лельщики обсуждали поездку 
«Ростова» в Москву на поезде. Ко-
манда потратила на дорогу почти 
16 часов – это могло сказаться на 
физическом состоянии игроков.

– Вчера на предыгровой тре-
нировке был вообще ужас – ноги 
никакие. Не ездил, на поезде, на-
верное, лет 20, я думаю. Но такие 
реалии, что ж поделать, – сказал 
после матча Дмитрий Полоз, по-
лучивший награду лучшего игрока 
встречи.

Задали этот вопрос и Валерию 
Карпину на пресс-конференции. 
Наставник «Ростова» ответил:

– К сожалению, поезд еще какое-
то время будет типичным видом 
транспорта для нас, как я понимаю. 
Рекомендую его и вам. Но футбо-
листам это все же нежелательно.

Теперь «Ростов» ждут три до-
машних поединка подряд: против 
«Нижнего Новгорода», «Крыльев 
Советов» и «Локомотива».

   Дмитрий Полоз забил десятый гол в сезоне

цитата

Результат оцениваю в положительном ключе. Понятно, что есть не-
большое разочарование, ведь потеряли два очка. Но если бы спро-
сили перед игрой, то ничья расценивалась бы как хороший резуль-
тат. Я не могу вспомнить опасных моментов у наших ворот при том, 
что мы играли с командой, которая идет на втором месте и борется 
за чемпионство. Так что расцениваю результат как хороший.  
А по игре можно сказать, что я горд.
Валерий Карпин, главный тренер ФК «Ростов»

   Дмитрий Полоз забил десятый гол в сезоне




